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T E A T R O  F L E T A

HOY EXCEPCIONAL ESTRENO
Un nuevo acontecimiento 

en Todd-ac 70 mm.
DINAMITA Y VIOLENCIA, UNA MEZCLA 
EXPLOSIVA DE GRANDES AVENTURAS
Un brillante y vertiginoso espectáculo. 

La película que bate los récords de 
taquilla  en el mundo entero
EL HOMBRE Y LA MUJER 

MAS ATRACTIVOS DE AMERICA, 
NUEVOS MONSTRUOS DE HOLLYWOOD'
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INFORMACION: fíncas CiSftHI&N SAN MIGUEL,9-1

PROMUEVE: G o n s t r n c c i o n e s  P.G0DURAS

-U R G E N TE -
Necesito apartamento, o piso 
pequeño, amuebiado
Preferente zona Gran Vía 
Llamar ai telèfono 21-69-83 

(ARAGON/exprés)

Premios de teatro "Valladolid'^

ANTONIO GALA, TRIUNFADOR

VALLADO  L ID , 22 (C ifra ).- 
El jurado calificador ha hecho 
públicos los premios de teatro 
" V á l l a d o l i d  1972  - 7 3 " .

Premio "Lébpoldo Cano" a la 
m ejor obra teatral de autor 
español estrenada en Valladolid, a 
"Los buenos días perdidos", de 
Antonio Gala.

Premio "José Zorrilla", para la 
mejor compañía de verso, a la de 
Gemma Cuervo y Fernando 
Guillen.

P re m io  " F é l ix  A n to n io  
González" (lira de oro), para 
g é n e ro  l í r i c o  a la coral 
v a llis o le tan a  al cum plir los 
c i n c u e n t a a ñ o s  d e  su 
ininterrumpida labor.

Premio "Vicente Escudero", 
de danza .y coreografía de ballet 
español a "Antología", dirigida 
por José Lorca.

Premio a la mejor dirección 
escénica a Juan Guerrero Zamora, 
por "Mirandolina en su posada 

; hace lo que le da la gana". ,
Premio a la mejor actriz, Nuria 

Torray, pét su intérpretáción en

actuación en "Los buenos días 
perdidos".

P r e m i o  a l a m e j o r  
interpretación masculina en papel 
secundario, a Antonio Medina, 
por su actuación en "Secuestros de 
Altona".

Prem io al m ejor historial 
profesional femenino .a Carmen 
Carboneil y Mary Delgado y el 
m i s m o  p r e m io  h is t o r ia l  
profesional masculino a Tomás 
Blanco.

Premio a la mejor compañía de 
festivales de España, al titular del

"Téátro Español", de M a d r id  
dirigida por Alberto González 
Vergel.

El premio "Sahtiago Pérez 
Oviedo", para agrupaciones no 
p r o fe s io n a le s  al "Teatro  
E xp erim e n ta l de Oporto", 

dirigido por Angel Fació.
Prem io al mejor actor no 

profesional a Carmen Regaliza y 
Juan Ignacio Miralles'.

"Mifandolina,en su posada, hace 
lo que le da la gana".

Premio al mejor actor a Javier 
Loyola, por su interpretación en 
"Lá muerte de Danton".

P r e m i o  a l a m e j o r  
interpretación femenina en papel 
¡secundario a Tina Saiz, por su

EL PLE ITO  DEL " M R I D "

COLfO SEBEB BEGOPEBflBfi LHS
S r  EL JU Z G A D O Ü  
ALLANAMIENTO DE

n(

m

V Soci e3Sd Anònima de ^  j 
Fom ento (S .A .F .) se ha aUanado judicialmente a la pretensión de 
nulidad del procedimiento ejecutivo que motivo el embargo y 
anuncio de subasta pública de las acciones de ‘‘FA C ES” cuya 
titularidad correspode a don Rafael Calvo Serer y que suponen el 
control del diario “Madrid” . ■

Según informa el señor García Trevijano, si dicho allanamiento 
es aceptado por el Juzgado, en breves fechas quedará levantado el 
embargo de las acciones de “FA C E S” y el señor Calvo Serer 
recuperará la completa disponibilidad de las mismas.

S .A .F . promovió la subasta de dichas acciones en abril de 1972, 
en virtud de escritura otorgada por el árbitro que dictó el laudo y 
tanto el señor Calvo Serer com o “FA C ES” plantearon sendos 
incidentes de nulidad por no haber sido citadas todas las partes.

La, Audiencia Territorial dio la razón al señor Calvo Serer y 
d ev o lv ió  las  actuaciones al Juzgado. Ahora, a pesar del 
allanamiento de S .A .F ., la Audiencia Territorial ha señalado para el 
próximo 19 de diciembre la vista del incidente planteado por
‘̂FA C ES’.

Con este allanamiento, S .A .F  pretende hacer frente a una 
supuesta táctica dilatoria por parte del señor Calvo Serer para hacer 
efectivo el pago de su deuda. _____

Q U I Q U E

ÌMEHEC5UE-
P A D 05 IN Ô O IA 1
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MÁDlllD, 22 (Europa Press).— La eomisión de 
. pefensa Nacional de la» Cortes Españolas, presidida 
í por sU titular, el procurador teniente general Galera, 

l^ció ayer tarde el estudió del proyecto de ley sobre 
negativa a la prestación del servicio militar.

En primer lugar, la coniisión rechazó una enmienda 
a la totalidad que había sido suscrita por el procurador 
señor Henríquez, el cual no la defendió por 
reconocer existencia de defectos en su trámite, si 

; bien apuntó que debía reconocerse en este proyecto de 
■ ley la figura de los objetores de conciencia.

La negativa a la prestación 
m ilitar, a debate en Las Cortes

5eguidamente tomó la palabra ej 
tenienté general Intesta Cano, quien por 
espacio de media hora leyó un discurso de 
19 folios en el q*ue expuso, en principio, 
que está de acuerdo totalmente con la 
necesidad que el Gobierno ha sentido "de 
cortar para siempre —dijo— el lamentable 
y tan desagradable hecho delictivo que en 
progresión creciente y forma reiterada 
venía presentándose con notable  
frecuencia de algunos individuos <|uc, 
llegar el momento de su incorporación a 
filas para dar cumplimiento a su honrosa 
y sagrada obligación de servir a la Patria 
en las Fuerzas Armadas, se negaban a ello 
sin causa alguna de las que figurando 
entre las exenciones de la ley justificase la 
referida negativa".

“NULA EFICACIA DE LAS 
CONDENAS EN CADENA”

El mismo procurador afirmó después
3ue las condenas en cadena habían 
amostrado una nula eficacia y que era 

necesario tip ificar el delito de la negativa, 
si bien no está de acqerdo con las 
sanciones que se prevén eq el proyecto. 
Igualmente manifestó que estas sanciones 
no deben hacerse equivalentes a la 
prestación de servicios auxiliares, y 
burocráticos y que las mismas son parcas, 
-incluso generosas, con el delincuente, e 
insuficientes dada la gravedad del delito, 
al' que calificó’’ de “ repugnante”  por 
traicionar a los intereses de la Patria.

,  Énjiste mismo sentido, el señor Iniesta 
»firmo que los autores de este tipo de 

r jáelítos debWfan'"'—  
ciudadanía, “ puesto 
despreciado el deber 
cumplir el servicio m ilita r", y que lo que 
interesa en estas sanciones es la 
.ejemplaridad. Luego llamó “ cobardes”  y 
“egoístas”  a quienes se niegan a ser ir a 
filas,

España, cuando en nuestro país, dijo, no 
puede haber más conciencia que el amor a 
la Patria. En consecuencia de todo ello, 
p r o p u s o  q u e  l a s  sa n e i  o n e s 
correspondientes reúnan las siguiéntes 
condiciones: estar en proporción con el 
d e lito  c o m e tid o ; ser ejemplares y 
humanas, suponer una solución que 
elimine las condenas sucesivas, y que sean 
equitativas con las condiciones objetivas 
del delincuente. ^

Igualmente afirmó que le parecían 
cortas las penas previstas en el proyecto 
—de dos a seis años de prisión— y propuso 
que en tienipo de paz la pena fuera de 
extrañamiento, con exclusión de todo 
tipo de indulto, redención de penas por el 
trabajo y libertad condicional, y que para 
Ja redenc ión  del deliricuente fuera 
necesario que cumpliera el servicio en la 
forma en que debiera haberlo hecho a su

INIESTA
CANO

años, al resto de lo  que quedara por 
cumplir hasta ese plazo se aplicara.la pena 
de extrañamiento.

Finalizada la intervención del señor

qüe hab fáñ  
ciudadano de "PARA L0S"'"0B’JCTQRCG""  

Y QUE SE LES DESPOSEYERA DE U  CIUDADANIA

procurador contestó que trataba de 
dem ostra r, fu n d a m e n ta lm e n te , su 
disconformidad con lo escaso de las penas 
previstas. A continuación in'tervinieron en 
su apoyo varios procuradores, como los 
señores Ibarra Landete, Díaz Llanos, 
Bairoso, Vega, y Arroyo.

Íieneral Iniesta preguntó 
n

El teniente 
después si actualmente puede tomarse en 
serio la objección de conciencia en

tiempo. Para los casos de guerra sugirió 
que se atuvieran al Código de Justicia 
M ilitar o al bando que se dictara y que, en 
todo caso, si la pena fuera menor de 20

Iniesta Cano, el presidente de la Comisión 
le preguntó si su propósito era de realizar 
una enmienda a la totalidad del proyecto 
o alguna parte del articulado, a lo que el

El señor Pedrosa Latas preguntó 
seguidamente quién había enviado a las 
Cortes este proyecto de ley, si el actual 
Gobierno o el anterior, a lo que fué 
contestado  p o r el secretario de la 
Comisión en el sentido de que el Consejo 
de Ministros que aprobó este envío a las 
Cortes se celebró el 18 de mayo de este 
año.

El señor Galera Panlagua concedió la palabra entonces a! 
P^^ío de los restantes procuradores enmendantes, don Jesús 
Esp^e', quien expresó qué é l deduce como finalidad del proyecto 
¡3 de tratar de los objetores da conciencia. Definió la ^objeción' d e . 
conciencia como un fenómeno mundial y  no privativa de los 3 00  ó 
éOO afectados existentes en España y  dijo que en la misma no se 
trata J e  rebeldía ciega, n i tradición, a i  egoísmo, "prisma bajo el 
coa! X  empequeñece la cuestión".

B  pretídente de ¡a Comisión no mantuvo en
g wo de la palabra al procurador señor 
^Verabé, afirmando que el proyecto de ley 

de la modificación de un articulo del 
^ ^ 0  de Justicia Militar y él estaba hablando 
íf a ^t'i^ores de conciencia y se la concedió 

Sanz Orrio, quien defendió el derecho 
e los procuradores a enmendar el preámbulo 

al igual que lo hicieron los señores 
Rueda y el propio Esperabé.

señor Escudero, más adelante, 
iro en el tema sosteniendo que "conciencia” 

solamente urm expresión moroL sino que 
nuestro ordermmiento jurídico semài que 

de conducta de los jueces, 
b e s t i e  Iós ponentes, el señor, 

^¡^^nteria, rechazó el argumento d e  los tres 
iJ!r¿ '’^ncicmatk)s en el sentido de qúe ios pre- 

l o s  p ro y ec to s  d e  le y  n o  
^f¿¿r^pdables, citando, además, que se había ~ 
^^<tuo previamente este puntó. También, el 

' V'yrat Jdon  Salvador) adujo que el

“NI ES 
TRAICION ni 

EGOISMO“
" l a  OBJECION DE C O NCIE N CIA .  ES UN 
FENOMENO MUNDIA L Y NO ES P R I V A T I V O  
DE LOS TRE SCIE NTO S 0 CUATROCIENTOS  
AFECTADOS E X IS T E N T E S  EN ESPAÑA"

preámbulo no es más que una exposición de 
motivos y que, por tanto, una enmienda al 
misrrio equivalea una enmienda a la totalidad y 
ello no podía discutirse allí. *

El señor Escudero afirmó entonces que, en 
pura técnica legislativa, el articulado debe 
marcar la filosofía d é l preámbulo, por lo que 
éste deb ia estudiarse a lfinal A e lb  se adhirieron 
los señores Sanz Orrio y  Pedrosa Latas.

Para terminar, la Comisión de Defensa 
Naciorml aprobó por unanimidad, con e l único 
voto en contra del señor Merino^que e l artículo 
del Código d e Justicia Militar al que trata de 
m od ificar e{ proyecto en estudio fuera 
aprobado con la numeración 383 bis y  ño con 
otra, com o proponía el señor Sanz Orrio, 
porque ello t equivaldría ' modificar una sene de 
tex to s legales de manera que .habría un 
ímprobo trabajo en todos los ónlenes.

Pespúcí..de, un descanso comedido- por el

presiden te de la Comisión, la sesión se reanudó 
con el debate del párrafo primero del artículo 
único del proyecto de ley de negativa a la 
prestación del servicio militar, el cual fué 
aprobado por unanimidad com o sigue:

“El espmiol, que declarado útil para el 
servicio militar, se negare expresamente, y sin 
causa legal, a cumpBrlo, será castigado .

A brió el debate el señor Esperabe de 
A rteaga, qu ien  apuntó que el Gobierno 
p reten d ía , con  este proyecto de ley la 
tipificación de un delito en el Código de 
Justicia Militar. Agregó que este delito era el de 
la objeción de conciencia, aunque se hurtara la 
expresión a  lo largo del texto.

Manifestó que la objeción dé conciencia está 
admitida por cj Vaticano //, el Fuero de los 
Españoles y la Ley de Libertad Religiosa y que 
la negativa a la prestación del servicio militar es

{Continúa en b página siguiente)



iilgo díférentv, pár ser un delito de 
¿e^beMencia está yá tipificado en el 
aHicpio 323 dèi (lódigó de Justicia. Militar, 
\^i^ó .que es ñi^esdrio tipißcaf ahora a hs que, 
áe jni^h poryraddnés religjdrsas u objeción de ■ 
iconaiencia.
■ £l' teaór Díaz Llanos contesto que no se

tipificar-una áésobe^encia, sino un 
atmtádió é los fines del fijércitó y que, por 
tanto,.el delito que ahora3e contemp¡a_m esta 
tipificado ya en el Código de Justicia Militar. 

Propuso el señar Díaz líanos que se afitdíera 
al párrafo aprobado la fiase “que se negare en 

él momento de sU inctppo^fiñ-y empresa e 
individuamente”.  í - ■ í ;;
. Por su parte, i d  señor Pedrosa cito vanos 

artículos de la Ley de Libertad Kdigiosa, en 
defensa dé su opinión de que en ella no se 
previ -fa exclusión del Servido militar por 
obféción de conciencia. Agregó que corfsidéra 
no haber lugar a là ffiopuesta del . señor ; 
ßspisrabi fin este proyéstO de ley -idijo- se
»ata dé la, nefiítjiva al servicio militar y ,
no tas razoriés 'ipfe ptfidén ijustifiCaf dicha.

fiamma, porM fite f i  objeciín; 
debe reeoe&te de hocerlót. en ma futura. 
mo^fictK^ de fififidfißervk^^^^  ̂ o en
uñpróyecípfiuevófipépifiiéelGtfii^no,' _ ;

^ocmBBíoátssfitdiido :̂-Se ,.
dKi ‘>CacÍtó. -..se'.: le ^k ró n j.a .: t^ n a s  cartas y . ;.
docúmefms fine fiiñ disido a iòs mî mbrÔ  
h  Gfirdi^ácettqdekoiiíciSndee^^  
e o n k s i m e i f i t ^
lobá' deMs fifictiradk^j , V ;

Añadió qué debbi:sáMtfnutSe_  ̂elpanafq el 
témiño “expresamente^ Siipaña -rdeKlaró-̂  es 
un estado de derecho en «í que no se; tortura a 
nadie y »0  se puede tntancar a nadie úna 

: deòlesacà&n expresa.

conciencia enviado por la comisión nacional 
“Justicia y  Paz” a  todos los procuradores, el 
cual — a SU entender-- debilita la posición e 
independencia d é los procuradores, Asegunf /  
que esta es lá primera fase?-de una guetfá 
sübversivá que pretende abrir úna brecha en el- 
Ejército pára meter déntro a los enemigos y 
■desmotonar al país.

L o s  procuradores señores Vega, López  
ed e ll  L a ca llé . Pardo. Ibarra y ArroyoM edel, L a ca llé , Pardo, Ibarra y Arroyo 

apoyaron a'los señores, pfaz Llanos y Pedrosa 
Latas.

Otros, com o los señores Baringo y  Merino, 
defendieron que la objeción de conciencia no 
debe ser considerada com o un delito.

Ei ponente señor Palomino afirmó luego 
que no tiene cabida en la ley la introducción de 
uña nueva Causa d e  exención del Servicio 
M ilitar, com o podría ser la objeción dé; 
conciencia, ni La creación de un servicio dé tipo 
auxiliar para lös que se acojan a dicha causa.

Después de que la ponencia no admitiera 
iriódificar e l texto, e lséñ ór Esperabérespondió 
al . señor Díaz llanos que si là objeción de 
conciencia no es desobediencia ,  y  no está 
tipificada en las leyes con anterioridad, los 
Objetares ño pertenecían al Ejército cuando 
fueron condenados, por lq que se ha com etido 
.ún grave error judicial y  habría que poner en \ 
libertad a todos ellos. ;

■En. este mómeñto. le cortó e l presidente de là . 
Comisión, señor Galera, el cual le advirtió que  

Mabía agotado, ya su turno de cinco minutós.
É l  señor Éseudero señaló a continuación, 

qúe, en definitiva,; el proyecto, trataba .de la 
o b je c ió n  , d é  .conciencia,, por máŝ  que se 
intentara disimulár. Expresó su opinión de que  
la objeción d é  conciencia no es delito y  citó, 
com o apoyo unas declaraciones del Papa Pabló . 
VI.  ̂ ■

HERNANDEZ NAVARRO:-
‘̂E S fA É S E A

fíRim kAFASEDE
UNA OiMRRA SUSVER&IVA ’

parte
El señor Hernández Navarro citó, por m  ~r 

>, e i in form e sobre k  Objeción de

puesto 'que VK*
conciencia, se solicite al G obi^ñó el. envfó de.
u n ^ yectodéJeyqm M , kfiW fiiglf'áiúé.-. è

: . A Éontinméíón'^k 'poñeñctá ••sotñetió a 
yptacióri éUpàrràfo, é l  cual fue aprobado por. 
unanimidad

Martínez Esteruelas:

“Dentro de poco tiempo el campó 
de Gíbraltu* no necesitará la
protección dei Gobierno“

ALGECIRAS (Cádiz), 22 (C ifra ).- “ EJ 
desp69ue industrial del campo de Gibraltar sera 
total con una serie de nuevas industrias dê  
cabecera cuyas perspectivas de ubicarse aquí__ «ki ■««•rkiffi'ri’k i>lo Dianificarinnson óptimas” , dijo el ministro de Planificación
del Desarrollo, don Cruz Martínez Esteruelas, 
en el curso de una reunión que tuvp con los 
periodistas después de las visitas que hizo a la 
Lfnea de la Concepción y diversas zonas del 
campo gibraltareño.

Añadió el ministro que en un futuro no 
le ja n o  el Campo de G ib ra lta r  podrá 
desarrollarse plenamente sin la protección del 
Gobierno. “ Lo cual no quiere dec ir—recalco—

que el Gobierno tenga intención de paralizar su 
acción en esta comarca, sino más bien todo lo 
contrario, ya que la voluntad decidida del 
Gobierno es mantener aquí su presencia el 
tiempo que sea necesario y desarrollar, además, 
una acción de la máxima eficacia” . “ El mayor 
triunfo del Estado español en el Campo de 
Gibraltar sería, a mi juicio, el que se crease una 
m e n t a l i d a d  de a u to su s te n ta c ió n . de 
autodesarroilo; que la gente del Campo de 
Gibraltar adquiera conciencia de que, cada vez 
más, ha de ser protagonista de su propio 
destino” , dijo el ministro.

LOS ERRORES COMETIDOS EN LA COSTA DEL SOL

DECLARO AYER

i s i

M A LA G A , 22. "Europa Press".— El director general de Urbanismo 
don Emilio Larrodera, ha dicho en una rueda de Prensa celebrada en: 
Málaga que "por ^parte. de mi dirección general existe el decidido 
propósito de colaborar con las entidades y organismos responsables de 
nuestra política urbanística, en orden a conseguir un cambio de rumbo en 
diversos e importantes aspectos de la construcción en la Costa del Sol. 
Hay que conseguir que los errores cometidos no creen hábito". I':’

El serTor Larrodera afirmó después: "En muchas parcelas de está Costa 
ha habido un claro abuso en las construcciones de altura, en un 
enfrentamiento con el paisaje circundante, tanto natural como urbano. El 
elemento predominante de.l paisaje aquí es el mar, y éste es patrirnonio, 
público cuyo uso y disfrute, incluyendo el visual, no debe obstaculizarse 
de una forma continua y casi permanente".

"E l 'hecho consumado'en urbanismo, existe en unas proporciones que 
mueven al escepticismo —añadió—, -Pueden estar seguros de que el 
Ministerio.de la Vivienda está decidido a impulsar una eficaz política de 
disciplina urbanística, qué no consiste sólo en elaborar planes de 
áctuación, sino en hàcerlòs cum plir", n.’

Cambios de la sesión de hoy

FACILITADOS PÒR

A J A  DE A H O R R O S
Y  MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y ROJA

35 O frc ïn a s  e n  Z a ra g o z a

47 5  O f ic in a s  e n  5 p r o v in c ia s  y  e n

NUESTRO DEPARTAMENTO DE V A LO RÊS 
R ESO LV ERA  TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Baríco Zaragozano . . . . . . . . .
Banco Exterior , ^ . . . . . , .  •
BahcO Central . . . . . . . . . .  > .
Banco Español dé Crédito . . .  
Bañó) Hispaixi Americano . .  
Banco de Santander . .  v . 
Banco P o p ^ f  Español . . . . . .
Báncó'de Bilbao . . j . .

:[^nco de Vizcaya v .
Banco Occidental ..; . . y . .
Banco Átiánticó y.
Banco Industrial de Cátalüñá 
Banboibérico,. .  . . .

ELÉCTRICAS
; Hídro Espadóla > y . . . . . . , . .
SeviUana .-y ................ .. • V  ■
Cantábrico . .  . jf .  .v . .  v, 
Eléctrica V ié ^  . .H. ¿. . .  . Lf 
M i^ó . (Ataluda . . . . . .  . • . . . .

E. Reunidas». .X.. ... . . .  .
Wa.drilPña ■ • '*• '

■ JFcrtoss • *.* * *1* ■ ■ “ *'
Fécsa 5.000 * , .  T - ■ ■ • ;  • ■. 
Eécsa 1.000 ' . . . .  ■ - . . . . . .

.'..yv.

M IN E R A S  *
Ppnferráda y . . . . . ---------- ’ ' • • • •  • •
O uro Féhiuera ¿. . . .  - y. . . , . . . . . .  >

S ID E R O n /IE T A L U R G IC A S
A ltos Hornos , . , ------- -- ¿ . . . .  . . . ■
Auxiliar F- C .. . .  ................'-------- ■

A L IM E N T A C IO N
Azucarera........................
Ebro .........................
A g u ila s ........... ..................... v , . . . .

QUIMICAS
Petróleos .....................       •
Explosivos . . . ---------------- . - V . . . .
Energías ..........................................

C O N S T R U C C IO N
D rag ad o s .......................... ...... ................
Urbis ................................. ..
Inm obilia ria  M etro  ...........................
V a lle h e rm o s o .............. ..

VARIOS
T e le to m o a ................... .. ..........................
Galerías Preciados ................................
Campsa ............................................. .... ..
T a b ac a le ra .................................................
A stilleros,................................................   •
M e tro  ........................... ............................
Unión F é n ix ...................................
A h o rro fo n d o ............................ ..
Seat........... .......................................

Preced- HOY

1.306
i

700  ̂■ j
1.105 1.085

839 —
847 843

1.208 1.192 :
1,085 ■ '.— '
1.145 1.123
1.105 . —— - ' ',

850 860
1.124 , ■■

665 .. ■ ■----■ :
1.050 1.027

249,50 247,25
229 227
235 233 ;

< 242
■ ■ 177"^;" 

334
: ' 'iai>126.é'’ .

r  m m l
3 3 4 M ^

222^ i
156 157,50
232 234
234,50 233,50

185 ' ——
160 161

231,50 227
120

180 181
787 798
253 250

485 474‘T
390 387
198 198

1.070 1.060
384 382
346 345
360 355

402 400,25
573 568
400 405
560 560 1
145 143
225 227
706 702

• 1.708,37 1.704,43

________

ESPAÑA! CIENTO CINCUENTA 
D IA S  DE RESERVAS

En estos momentos, no parece haber problemas en fl^^^rliaiauier 
ai abastecimiento de petróleo a. España, pero ante cu h 
eventualidad futura, una Misión española va a visitar Orien 
donde se propone tratar con los representantes de los raise 
productores, al objeto de garantizar el aprovisionamiento^ 
en cuenta la clasificación de pafs _ j“ ®*;ocprvas de

según
_ _____  amigo en la cucan«"
suministros. Actualmente España tiene almacenadas ronlin.................. ......... ..........  . . c  i_ > |^ a iia  Wiwnv. ----------------------
gasolina para 150 días, siendo la situación tranquilizaao 
los servicios económicos del Banco de Vizcaya.



JAPÓN, entre la 
espada y  la pared i

] Í 0  SABE EN QUE FORMA PUEDE SATISFACER A LOS 
ARABES S IN  EROSIONAR SUS RELACIONES CON U . S . A ,  | 0

w  AFON está considerando  
adopción de nuevas medidas

TOKIO,'2 2 . (Crónica de “The Washington Post” , en 
exclusiva para “ARAGON/exprés”).

activamente la
_ en favor de los

árabes en su intento de no verse muy afectado 
por las reducciones de petróleo del Oriente Medio, se 
comenta en los medios oficiales de esta capital.

La gran actividad diplomática japonesa se ha 
intensificado durante el fin de semana al conocer las 
concesiones hechas por los árabes a la mayor parte de 

/los países ,_ d,el Mercado Común  ̂ considerados como 
“naciones amigasV lo tjue en lá̂  ausencia de un ajuste de 
la producción general, significa que al conceder más 
petróleo a Europa habrá menos para Japón

O tro  elemento que ha 
contribuido al incremento de 
la actividad diplomática há 
sido que los estados árabes 
p roducto res  de pefróleo 
decidirán a principios de la 
semana próxima qué países 
c o n s u m i d o r e s  se rán  
exceptuados de reducciones 
futuras. Japón, que es el 
p r in c ip a l im p o rta d o r de 
petróleo de todo el mundo,se 
está enfrentando a un grave 
retroceso económico a causa

f tte las recientes .decisiones 
^árabes y  pc^ M o  qijiiere verse 
incluido én lá Íiíta dé p"ai'ses' 
favorecidos.

F u n c i o n a r i o s  d e l  
M i n i s t e r i o  de Asuntos 
Exteriores preocupados por la 
politica del Oriente Medio 
afirmaron el lunes que serán 
adoptadas nuevas decisiones 

r o ■ á r a b é s , p e r o  l os  
. u n c i o n a r i o s  p a r e c e n  
indecisos con respecto a la 
f o r m a  en que pueden 
satisfacer a los árabes sin 
ocasionar lesiones a sus

í

r e lac iones  con Estados 
Unidos.

Se dice que el secretario de 
Estado norteamericano Henry 
K i s s i n g e r e n s u s 
conversaciones celebradas la 
temana pasada aconsejó a las 
autoridades japonesas que no 
a d o p t a s e n  d e c i s i o n e s  
extremadas en favor de los 
árabes tales como poner fin  a 
las relaciones diplomáticas y 
económicas con Israel.

Nadie parece estar =íégin;ó
sobre la forma en que Tolsio
puede ''ifftlam earisoópoH t^
hacia los árabes sin provocar 
la ira de Estados Unidos. Los 
japoneses sintieron algún 
alivio por la declaración que 
h i z o  e l  e m b a j a d o r  
n o r t e a m e r i c a n o  Rober t  
Ingersoil, el sábado pasado 
a n t e s  de m a r c h a r  a 
W ash ing ton  para tomar  
p o s e s ió n  del cargo de 
secre tar io a d ju n to  para 
Asuntos def Extremo Oriente

en las que dijo que “ nuestro . 
G obierno cree que Japón 1 
debería seguir el camino que 
es esenciai para sus propias 
necesidades nacionales” . |

El primer ministro Kakuei 1 
Tanaka ha ordenado al I 
m i n i s t r o  de A s u n t o s  I 
Exter iores que mantenga- , 
contac tos continuos con ] 
Washington sobre el Oriente 
Medio y se supone que a 
través del embajador japonés 
Takeshi Yasukawa. Pero el 
p rob lema estriba que al 
mantener  contactos más 
estrechos con Washington, es 
menos probable  que las 
decisiones japonesas sean 
satisfactorias para los árabes.

F u n c i o n a r i o s  d e l  
M i n i s t e r i o  de Asuntos  
Exteriores sugirieron el lunes 
que Japón debería reiterar su 
apoyo a la r^ésolución 242 de 
las Naciones Unidas adoptada 
en 1967 empleando en esta 
ocasión una terminología más 
amistosa hacia la causa árabe.

También se cree en la 
posibilidad de que trate de 
a u m: e n t  a r s u a y u d a  
económica a los países árabes 
incluyendo a alguno que no 
tenga recursos petrolíferos. 
Según se ,ha infqrfnado hoy 

=• JapónAe'próiáoher-conce r.«
un crédito de S.SOO^millones 

e de yens a Siria para'financiar 
’ la compra de maquinaria de 
obras púb l icas y equipo 
diverso para proyectos de 
riego cerca de la frontera 
turca.

Entre tan to  el Gobierno 
japonés, la industria y el 
público están en tas primeras 
fases del programa nacional 
dé ahorro de petróleo que fue 
anunciado el viernes pasado.

PON OBERDÖRFER«

Debatiéndose con sn escasez de petróleo

en CONTRA de ISRAEL

PALAFOX
HOY ESTRENO

UN TEMA DE ACTUALIDAD 
EN U  PELICUU MAS DIVERTIDA
ELLOS FUERON POR “ EL ULTIMO 

TANGO”  Y LES CANTARON 
UN PASODOBLE

LO VERSI
ÉMIPiEZA

.„...».....«•IIBÚfclÓ T N $ m  SllUUk»^
e».... VICENTE E SC R IV il yw i ITT t yiCtWTtCMLiO ' '

EMTHfUhNCOUMt

5*7-9-11 (Máyotés de 18 años)

T e a t r o  F ^ r i r i o í p a l
HOY SENSACIONAL PRESENTACION 

Tarde 7’15 - Noche 11

R E C IT A L E S  D E

¡ ¡ D O S  U N I C O S  D I A S ! !

(TODOS PUBLICOS)

TOKIO, 22 (Efe-Reuter).- El Gobierno japonés, 
debatiéndose con su escasez de petróleo, ha hecho 
pública una declaración pro-árabe, pidiendo a Israel 
que se retire de todos los territorios árabes ocupados 
desde la guerra de 1967, La declaración, anunciada por 
el jefe de Gobierno, secretario Susumo IMikaido, 
también advierte que Japón podría revisar su política 
hacia Israel, dependiendo de desarrollos futuros.

Las restricciones de petróleo árabe han afectado a 
Japón más que a otra nación industrial.

La declaración fue hecha pública antes de Ja 
próxima conferencia de ministros de asuntos árabes, 
prevista para.el sábado.

Esta declaración sigue a la exclusión de Japón de 
una lista de na'ciones que quedarán exentas de la 
reducción del cinco por ciento en la producción de 
petróleo árabe el mes próximo y al llamamiento del 
ministro del Petróleo de Arabia Saudita, jeque Ahmed 
Zaki, al Gobierno japonés, para qué rompiera sus 
relaciones diplomáticas con Israel.

La declaración dice: “ El Gobierno de Japón estima 
que los siguientes principios deberían ser atendidos 
para lograr un acuerdo de paz.

1.- La inadmisibilidad de la adquisición y ocupación 
de cualquier territorio, mediante el uso de la fuerza.

2.- La retirada de fuerzas israelíes de todos los , 
territorios ocupados en la guerra de 1967.

3.- Respeto por ,la integridad y seguridad de los | 
territorios de todos los países de la zona y la necesidad I 
de garantías para ese fin. i

4.- El reconocimiento y respeto por los derechos 
legítimos del pueblo palestino, de acuerdo con la carta i 
de las Naciones Unidas, a fin de lograr una paz justa y 
duradera en Oriente Medio".

La declaración añade: "El Gobierno de Japón, 
deplorando la continuada ocupación israelí de 
territorios ocupados, pide a Israel que cumpla estos 
principios.

"El Gobierno de Japón continuará observando la 
situación en Oriente Medio con gran interés y, 
dependiendo de futuros acontecimientos, podría 
reconsiderar su política hacia Israel".

China, manifestó posteriormente en una 
conferencia de Prensa que el Gobierno había decidido 
contribuir con cinco millones de dólares a la ayuda a 
los refugiados palestinos.

Al preguntársele que-., hiciera alguna declaración 
respecto a la posibilidad de reconsiderar la política 
hacia Israel, Ohira- dijo que el. Gobierno, en la 
actualidad, no tiene medidas concretas en proyecto.

O .M . De 16,00 a 19,30 R A D IO -N O V E LA S  
19,30.- S IN T O N IA  3-4-4 A nd res 'G . Jaime y  José J. 

Chicón
21 00.- JAM SESSION Arturo Perez de Olmos 
23Í00.- PICADILLY-PUERTA DEL SOL Diálogos 

Londres-Madrid
'24,00.- HORA 25 Información y entrevistas.

en FM>95'4mgc.
F.M. 20,00.- ARQUEOLOGICOMUSICAL Pedro 

Fondevila
21,00.-TROTADISCOS

i

rés. PAG. S



DESPUES DE SU '̂TOURNE'^

Nixon, más tranquilo
r V M  ALEJADO - B E F IN ÎT IVANENTE E l  TENOR DE L A J IN IS IO N

WASHINGTON, 22 íEfe).—Tras una semana 
desapa r ic iones  públicas, o conversaciones 
decisivas con los miembros de su propio 
Partido, el presidente Nixoii ha alejado casi 
definitivamente el temor de su inminente 
dimisión y  parece decidido a hacer otro tanto 
con las peticiones para su juicio legislativo.

Oe nuevo en Washington este miércoles, para 
pasar en su villa en las montañas el dt'a de 
‘ .‘ a c c i ó n  de g r a c i a s " ,  el presidente 
norteamericano es hoy otra persona muy 
diferente de la acorralada por los clamores 
populares y del Congreso para que dimita por 
su pos ib le  involucración .en el escándalo . 
“ Watergate’r’ .

“ Os prometo que el escándalo “ Watergate”  
no va a producir más bombas y ho va a ser 
causa de disgusto o vergüenza para el Partido 
Republicano” , dijo en la tarde del martes el 
presidente, en la conferencia de gobernadores 
respubticanos que se reunieron en sesión 
privada e investigadora.

“ Estamos muy  sat isfechos con las 
declaraciónes que nos ha hecho el presidente. 
Estaba tranquilo y confiado y creemos que 
continúa siendo el li'der que necesitamos”  
manifestó por su parte un portavoz de la 
conferencia republicana.

En sentido similar se manifestó ayer el 
portavoz de la Casa Blanca, que calificó el viaje 
de N ixon por varios estados del país como “ un 
éxito” . “ Hemos comprobado —dijo— que la 
mayoriá que eligió ai presidente, el pasado 
otoño continúa existiendo. No hay razón para 
la dimisión presidencial” .

Sin embargo, el Partido Republicano no las 
tie ne  todas consigo sobre el futuro del 
escándalo “ Watergate” , a pesar que Nixon se ha 
cansado de repetir durante esta semana que “ es 
inocente”  de toda culpa y que no tuvo nada 
que ver con los errores y delitos de sus asesores.

El fiscal especial, del “ Watergate'”  León

Jarvyoski, ha anunciado que continúa 
presionando en la persecución criminal de los 
involucrados en el asunto electoral v. sobre 
todo, en las irregularidades icometidas por' la 
'famosa “ Brigada de los Fontaneros”  de la Casa 
Blanca, la subagencia .de -espiemaje que dos 
asesores cercanos del presidente formaron y el 
p residente a u to r i z ó  para investigaciones 
relacionadas con la seguridad hacional.

Para los miernbros del equipo investigador 
del fiscal, esta “ brigada”  quizá sea el punto más 
delictivo de todo el asunto conocido como 
“ Watergate” , ante la violación de derechos 
individuale&que representa.

Otro asunto embarazoso para el presidente' 
queda aún en las cintas secretas de la Casa 
Blanca, que serán entregadas al juez Sirica la 
próxima semana. Según algunas miembros de la 
Casa Blanca, las cintas demostrarán la inocencia 
del presidente, pero esta inocencia podría ser 

interpretada de muy diferente manera según los 
auditores. Además, laŝ  grabaciones presentan a 
un Nixon muy diferente, según añaden, del que 
publicamente se cree.

Por último, la prensa norteamericana parece 
haber  in i c iado  una nueva campaña de 
descubrimiento de las finanzas personales del 
presidente Nixon. El “ Washington Post”  y el 
“ Star”  de ia capital manifestaron ayer su 
descontento por las explicaciones dadas por el 
presidente Nixon la semana pasada con relación 
al pago de sus impuestos durante el primer 
mandato presidencial y aunque señalen que 
podría ser legal su comportamiento fiscal, no 
es digno en cualquier caso de un presidente; 
estas acusaciones se refieren a los métodos de 
dudosa legalidad que Nixon utilizó para pagar 
una cantidad nominal de impues-tos ealos años 
1969 y 1970, en virtud de una ley, de cercana 
concelación que el propio Johnson renunció a 
aplicarse a sf mismo.

ROMA

IMPORTE ES DE AOG MILLONES DE PESETAS
<DE m o m e n t o )

ROMA, 22 (Efe).- Cuatro mil millones de liras 
(400 millones de pesetas) es el importe de los 
“ ingresos" obtenidos mediante una singular 
estafa por la cual incluso un ministerio italiano 
ha sido perjudicado.

Hace algún tiempo las autoridades habían 
logrado descubrir que algunos pesados camiones, 
utilizados para el transporte de materiales de 
construcción, estaban dotados de ingeniosos 
sistemas por los cuates se podía alterar 

sensiblemente el peso de la carga,transportando de

este modo mayor cantidad' que. la declarada 
formalmente.

Ahora parece ser que una empresa romana^ 
que se ocupa de la nueva sede del Ministerio de 

: Correos y Telecomunicaciones, ha presentado a 
los carabineros una denuncia por el robo de 
5.500 quintales de varillas de hierro, cuyo valor 
asciende a mil millones de liras. No se excluye 
que este nuevo "golpe" esté relacionado con los 
camiones "preparados", lo que elevaría los 
perjuicios causados por la estafa a cuatro m il 
millones de liras.

Y  e n  Bogotá,40 m il lc H ie s  d e  p e s o s

BOGOTA, 22 (E fe).^ Una estafa por valor de 40 millones de pesos fue realizada en una sucursai del 
&IW O Santander, en Bogotá, ppr un industrial, posiblemente ayudado por trabajadores de ia  institución, 
se fitpo  ayermen esta capital.
■ iSe id ^ t if ie ó  #  industrial Asis Colmenares como principái gestor del fraude, ya que por m edio de su 

«MRHa ibenearia se la suem^sai, en Bogotá, d^ós ites  inexistentes o cubiertos con cheques
ÍhiBo$,ccmsignado$ «modas c iud ad ^

V Oda.íparte se Isrfswmó épie el gerente del Bsneo, Francisco Payuna, hab» sido nombrado para este 
■puádo hace tan soto íS  días y  que ¿  presidente de 4a firma "Baneo Santantto'", perteneciente r i "Grupo  
sentó OondnBó",fia presmtado su dónisión.

USA P W B N E  
LAS « O C i
BE M c m  
EN m iE m É ,

, W A .S H I N €  T O N . 2 2  
' El minktió de 

. 'Exteriores isaeíf, Altlia
Ebah, dijo ayer que .'los 
Ü n lá ó e  h a b ía n  p iópaeato 

.oficial;in*íB te. el ín ieio : 
hego.aaéionéá de pa¿ eii 'dncate 
M'^d^ e l . mes próximo, peiu 
añai^  que tu-Gobierno, no-padía ' 
coriiprornetewé a.-nada muta':

adat 4a* ¿eedemes dei 31 dé'l

Eban seiítíló que esta -prqpi^ta 
le iué hecÍHt'pm' d  sectétaBib de 
Estado, H e ^  lÜHsmger, HiutBirte 
las cóR’inmíiaácioAer 'que ha 
manténidp -dm ¿  «ecüentr—  
y ahun«á :

j l I r l r l ñ í r r ñ n t l ñ i r n - l ñ n t f n f r l Í r f K l n l n l K l n K

recupera /  al

PRONTO I A  LA CASA 
SU ESPOSA

:

i

B U E N O S  A IR E S , 22
( E f e ) . -  “ El  general  se 
recupera  de una l igera 
a fe cc ió n  b ro nq u ia l  que 
padece y en pocos días estará 
de nuevo en ‘ ‘ La Casa 
Rosada”, afirmó ayer María 
Estela de Perón, esposa del 
jefe del Estado argentino y 
vicepresidente de la nación, a 
un reportero del canal 9 de 
televisión local, á 4a salida de 
la f inca  presidencia l de 
Olivos, dontte recibía a una 
comisión dé miemfarc» del 
Consejo Iberoamericano del 
S i stèrna “ B r a ii l« "  para 
inv iden tes  que 'visita esta 
capital. V ;

. Lé televisión difundió él
m i

rep o rta je , destacando una
afirmación de José López 
Rega, ministro de Bienestar 
Social y secretario privado de 
P e r ó n , q u e a f i r m o  
textualmente: “ £| general se : 
encuentra muy  animoso, I 
tanto es así que nos cuesta j 
trabajo retenerlo en casa” . I 

Rumores, según ios cuales ; 
la recaída del presiden^ de « • 
República en la afección qu® ; 
padece era más importante ; 
d é l o  q u e  se dijo e¡’ 

p r in c ip io ,  a nivel ofJCiS>i 
c irc u la ro n  ayer tarde en 
Buenos Aires, pero fueron 
rápidamente desmentidas .en. 
esferas allegadas a circuim 
oficiales.

$ëf Awv'éí';^5á

AMMAN, 22: íEfe^euter).'— 
J, ò r d a  « i  a h:« « i a » :té r i id .o 
convereaciones ém i la Gomurtidad 
E co n ó m ita  Europea, sobre el 
•es.tablecimiento de reiaeiones 

Gomerchties, infornian círculos 
oficiales. : ;

-, Manifestaron: que 
jordanó había i«^ibidóiuna-no^ 
de #41 ;embA(a<lor.>iA ,
4*6 ajnyersaciotXiSv^í^ ‘d ^  *e

. .  € * E . E .  .
celebraron en Bruielas hace 
días. Lo® contactos cómeníMO" 
en agostó. __, ,
/ «ota d ijo  que un acuerdé

príiyicndo privile^as m ú Ó ^ /  
«e'dttéeiónes aditánerm. 3 ^ ,
« rh ía í^  También s e : ^ t d í ^  
(^Ó p^pícióri técnicai a p a n í^  T
ecóBC«ií(B?U OTédiarité
l a r g ó ., p4é:so con i n t e r ^ , : 
re tíu d fe fc ,.'
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e K tra n ie ra
LA ADM INISTRACION NIXON

NO RACIONARA  
LA GASOLINA

PERO LAS COMPAÑIAS AEREAS SOLO RECIBEN 
EL 8 0  POR CIENTO DE LO QUE NECESITAN

WASHINGTON, 22. (Crónica del “Washington Post Efe’ 
especial para “ARAGON/ exprés”). __________________

I A Administración Nixon en principió no proyecta 
racionar la gasolina o ponerle un inapuesto elevado para 
^réducir ventas, ni tampoco prohibir conducir los 

domingos como medio de luchar contra la escasez *de 
combustible.

Esto se supo ayer en pronunciamientos privados, 
semiprivados y públicos, por tres de los principales consejeros 
presidenciales, sobre energía: el director de Política 
Energética., Johfi A. Love; secretario del Interior, Rogers C.B. 
Morton, y el director de la Oficina de Dirección y 
Presupuestos, Roy Ash.

La Casa Blanca se muestra 
contraria a imponer un impuesto 
del treinta por ciento sobre la 
gasolina, debido a que esto rería 
una gran carga para el pobre, en 
parte porque extraería una 
elevada suma de dinero de la 
economía y en parte también 
porque el Congreso no se 
muestra muy entusiasta del 
mismo.

“ No estoy seguro de que los 
, procedimientos para lograr el 

impuesto pudiera lograrse a 
tiempo” , manifestó Mortor inte 
la Prensa. Habría que. pasar por 
el proceso del Con'q'reso, 
comisiones, y todo lo demás” .

Morton dijo que no pensaba 
que la Administración tuviera el 
qerecho legal de prohibir se 
condujera el domingo, hecho

que era considerado por el 
Gobierno como la fuerza de 
choque contra la energía, pero se 
estima que es el postrer recurso, 
como el de racionar la gasolina.

M o r to n  dijo que la Casa 
Bianca pod r ía  aprobar  en 
cambio la venta de gasolina 
durante los domingos o el f in  de 
semana. Lo cual impediría los 
viajes de ida y vuelta del fin  de 
s e m a n a ,  q u e  c o n s u m é n  
aproximadamente el 10 por* 
ciento de la gasolina vendida 
todas las semanas en los EE.UU.

“ El cierre de los surtidores 
podría ser simbólico y producir 
unos ahorros considerables 
también” , dijo Morton. “ Creo 
que tend r í a  unos efectos 
considerables en la conducción 
durante el sábado y el domingo.

EN ORIENTE 
MEDIO

Precaria aaz
EL CAIRO, 22. (Efe-Reuter).- ' Las posibilidades de un 

reanudamiento de la lucha son mayores que las del establecimiento 
de la paz en el Oriente Medio, declaró ayer el viceprimer ministro 
y ministro del Interior Mamdouh Saiem, ante un grupo de 
estudiantes universitarios en Alejandría.

“Egipto ha demostrado al mundo entero que quiere la paz, pero 
las accionesdel enemigo y  su retraso en aplicar las resolucionesie la 
O.N.V.' hacen que crezcan las posibilidades de una nueva guerra", 
puntualizó Salem.

Poco antes, un portavoz oficial había manifastado que la 
negativa israelí a retirar, sus fuerzas a las lineas de alto el fuego del 
22 de octubre amenazaba todas las perspectivas de paz.

Mientras tanto, en Jerusalén, la primer ministro israelí Golda 
Meir decía que Egipto y Siria estaban intentando^ reanudar las 
hostilidades y  aconsejaba a los ciudadanos de Israel que estuvieran 
preparados para una nueva guerra en cualquier momento.

Dirigiéndose al Consejo Ejecutivo de la Agencia judia,, la señora- 
Met subrayó que Rusia había reemplazado todo el material 
perdido por los árabes durante la guerra.

Al referirse a las negociaciones de alto el fuego con Egipto, la 
primer ministro dijo: “No debemos ceder, sino insistir en lo 
esencial, en los puntos más vitales para nosotros”.

Debemos tener en cuenta, añadió, dos extremos; que no nos es 
posible oponernos a una gran potencia y que no hay nada que no 
podamos conseguir”.

La Casa Blanca ha adoptado 
esas decisiones cautas al -mismo 
tiempo que concede que el país 
podría comenzar a verse escaso 
dé combustible para las fábricas 
de e n e r g í a  e l é c t r i c a  en 
d i c i e m b r e :  a s í  como la 
c a l e f a c c i ó n  d o m é s t i c a ;  
combus t ib le ,  gasol ina para 
reactores y diesel en eneró y 
gasolina en febrero. Dijo que las 
compañías  aéreas tendrán 
solamente el 80 por ciento del 
combustible que necesitan, lo 
cual constituye una sorpresa, 
dado que la Casa Blanca ha 
venido diciendo que solamente 
había una reducción del 10 por 
c ien to  en combustible para 
reactor

Por su parte Love dijo que 
había dos razones para que se 
hubiera producido cierta escasez 
en el combustible de reactor. 
Una es el embargo de petróleo 
á r a b e ,  que impulsa a la 
Administración a restringir los 
suministros domésticos para sus 
aviones.

La otra es el acuerdo bilateral 
que EE .U U , ha tenido cpn 
c o m p añ ía s  extranjeras'  de 
aviación; de acuerdo con el 
mismo los aviones de la Pan 
American y TWA se aprovisionan 
en aeropuertos extranjeros y las 
compañías extranjeras en los 
estadounidenses.

THOMAS ÓTOOLÉ

CHINA
PROPORCIONA 
COMBUSTIBLE 
A HONG KONG

HONG KONG, 22 (Efe-U pi).- 
China ha acordad o entregar 
queroseno y fuelKiil a Hong Kong, 
a fin  de contribuir a solventar la 
crisis de energía de la colonia 
in g lesa , informa un portavoz 
oñcial.

Un portavoz del Gobierno de la 
colonia dijo que 5.500 toneladas 
de com bustible llegaron ayer 
procedentes de China, con lo que 
las partidas recibidas este mes 
ascienden a 9,000 toneladas, que 
cubren  las necesidades de la 
cotonía para los primeros meses 

delaño.
El portavoz añadió que la “Fár 

East Overseas Oil Co” (FEOSO), 
dedicada a la importación de 
c o m b u s t ib le  ch in o , h a b ía  
in d ic a d o  que p ro y ectab an  
incrementar las importaciones de 
combustible de China.

TRASCENDENCIA DE LA 
C R IS IS  DEL PETROLEO

48.000 
Millones 
de dólares

PUEDE PERDER USA

Y AUMENTAR EL N IV E L  DE PARO 
A LA C IFR A RECORD DE UN OCHO 
POR CIENTO

WASHINGTON, 22. (Crónica de “The Washington Post” 
especial para “ARAGON/exprés” ),

N destacado economista de los Estados Unidos estima ™e la 
I economía norteamericana puede sufrir una pérdida de 48.000 

^millones de dólares en el producto nacional bruto (GNP)y aumentar 
el nivel de paro a la cifra récord de un 8 por ciento.

El profesor de la Universidad de Harvard, Otto Eckstein, antiguo 
colaborador del equipo económico del presidente Johnson, predijo míe la 
crisis de la de la energía reduciría en un 1 ciento el presupuesto del “ GNP” 
y aumentará el desempleo en un 5,8 por ciento.

El 1 por ciento de Eckstein irefiere en términos de creemuento real, 
reduciendo el supuesto beneficio para 1974 a un 1.6 por ciento. Con un 
nivel de inflación del 6.3 por ciento, el valor del dólar del “ GNP” podría 
“mérementarse”  actualmente en 102.6 mil millones de dólares.___________

E n  feláiaón con oíros países, Eckstein presume una mayor y mas 
severa reducción en sus respectivos crecimientos como resultado de la 
suspensión de suministro del petróleo árabe. Declaró que calculaba para 
todo el mimdo en general, que el nivel de crecimiento real en perspectiva 
estimable en un 7 a un 7,5 por ciento, podría quedar reducido en un dos 
y medio a un tres por ciento en 1974.

De los estudios de Eckstein se desjirende que el embargo del petróleo 
podrá haber terminado en marzo o abril del próximo año y que el 
consumo de gasolina en Estados Unidos tendrá que reducirse en un 20 
por ciento ya sea por niedio de nacionamientos altos impuestos, 
asignaciones o quizas una serie de medidas restrictivas combinadas 
hábilmente.

Su valoración del impacto de la crisis de la energía dista mucho de 
ser optimista. Por ejemplo, Eckstein señala que “las perspectivas de 
inflación son realmente pesimistas, con la posibiñdad de un aumento de 
los precios para el consumidor de un ocho por ciento hasta la próxima 
primavera y continuando exageradamente altos a lo largo de todo el afi 
1974. - . , ,

Pero su conclusión principal de sus previsiones^la de la perdida de los 
48.000' millones de dólares en el “ G.N.P." Cé'ausada por la situación del 
IietróleoUsupone una relación recíproca de la eneraia con respecto a la 
economía, lo cual no debería ser absolutamente necesario.

Según Eckstein el consumo total de energía en la primera mitad de 
1974 se verá reducido "inevitablemente”  eri un 15 por ciento.

' “Si de verdad existiera una relación mecánica entre el “ GNP” y la 
■•energía’Lañadió, “la economía se encaminaría hacia el desastre y 
aumeinarian las cifras de desempleo. Sin embargo, un consumo reducido 
y escalonado del petróleo y la energía, por parte de muestra so ciedCJ, 
sería más beneficioso que importantes restricciones en akunos sectores 
económicos impuestas para ahorrar grandes cantidades de energía”.

Añadió que mucho de esto depende de que e l , tiobiemo sea lo 
suficientemente sensible para asignar el abastecimiento y los impuestos en 
relación con la capacidad que cada industria pueda soportar para 
adaptarse a esta nueva situación problemática.

La industria -,añadió— posee “uriá gran ingenuidad” y ‘calculó que 
cada industria dependía. del petróleo en un 4 por ciento o menos de lo 
que su producto bruto podría resultar “ afectado”  por este impacto.

HobartRÓWEN
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FONBAIMCAYA
FONDO DE INVERSION MOBIUARIAWÌ

Para que su dinero salga ganando: En seguridad, rentabilidad,fácil disposición.
Un equipo de especialistas en Bolsa, con una experiencia de muchos años en el 
conocimiento de las distintas empresas.
Aproveche esta oportunidad. Suscriba participaciones de FONBANCAYA.
Sdad. Gestora Gescaya - Banco Depositario: BANCO DE VIZCAYA.
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AMPLIACION 
DE CAPITAL

FINANCIERA GRAN V IA ,S A  FICRAIMVISA
SOOEDAD DE INVERSION MOBIUARIA

Para los Accionistas del Banco de Vizcaya y para el público en general.
Ahora tiene la posibilidad dé convertirse en Accionista de una Empresa especiali
zada en la compra y venta de valores mobiliarios de las empresas más dinámicas 
más seguras, más rentables. ’
Y con importantes exenciones fiscales.
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JUZGADO DE GUABDIA

LOS H IJO S DE CAMELLO 
NO TOMAN CAFE

SI te descuidas me lo sirves con hielo, Pascual.
—¿Qué murmuras, Paco?

—Que te pido un café pa calentarme el cuerpo y, como me 
tome lo que me has puesto, se me va a enfriar la estomaguera.

—Bien. Allá voy y pongo otro.
—¿No te parece a t í ,  to lili, que nó hay derecho a que me sirvan 

un sorbete en.lugar de un cafetito calentín?
—Espera tiue ahora lo voy a comprobar.
—¿Y para esp te quitas los guantes?
—Naturaca. Con guantes no me daría cuenta de si está frío  o 

caliente
— iJobar qué cosas dices!
-Tienes razón. Está helao. Casi se me congelan los dedos uno y 

dos.
— iPuercol iMarranuz! ¿Quién te manda meter los dedos en 

mi^taza de café? .
—No seas caiinelto. Quería comprobar si tenía calorías o friorías. 
—Pues cuida no te caliente yo la cara.
-E n  ese caso te dejaré los guantes, porque de t í  no me dejo 

tocar de otra manera ¿Los quieres?
—Lo que quiero es que otra vez te metas los dedos por b nariz. A  

uno por agujero.
-  ¡Pascual, ponle otro café a este hijo de camello|
—Ya estaba hirviéndolo". ¡Allá va él cafelin calieme.
-¿ E s o  de hijo de cam ello va por el hijo de m i padre?
-  ¡Hombre! Debe de ir. Clarolis qpe va por tí. ¡Digo que si va!

. —Pues cuida no vaya yo a fastidiarte la camellada; Que aquí no 
hay más hijo de camello que tu , con permiso del rumiante de tu 
papa. ¿Camello yo? ¿De dónde te sacas eso? Si tú no has visto 
más que el camello ese que sale en los paquetes de cigarros rubios... 
No setojoba... Los hijos de camello no toman café.

—Lo de camello lo digo porque conozco muchas familias de 
dromedarios, ya que hice la m ili en Africa y a llí abundan más que 
los taxis en Zaragoza.

—Bien, pero el hijo de camello lo serás tú , aunque sólo sea por' 
esa Conocencia de haber estao tanto con ellos. ¡Yo, hijo de 
camello! No sabía yo que los descendientes de camello tomaran 
cáfé.

—Ya lo  creo que sí. Y no les gusta tomarlo frío . Y  si va un 
conocido y, para ver si está frío  el café que se va a tomar, pone los 
dátiles en la taza, entonces el hijo del dromedario en lugar de 
jorobarse que es la obligación de los camellos, va y la pía.

Francisco, de 26 años, estaba en un bar tomándose un café en la 
barra, cuando un individuo al que no conocía, Demetrio de 41 
años, casado, llamó al Francisco "h ijo  de camello" y algunas otras 
cosas por el estilo, todas ellas muy molestas.

Como no se conocían entre sí y  Demetrio acababa de meter los 
dedos en la taza de café del otro, para comprobar si estaba frío , el 
Paco se molestó muchísimo y fué entonces cuando el Demetrio 
dijo al dueño del bar aquello de:

— iOye, ponle otro café con brasas a este hijo de camello que 
está frío !

—¿Pero quién es el que está frío? ¿El hijo del camello o el 
café?

Total, que la chunga y la discusión subieron muchos grados. Una 
vez en la Comisaría el Demetrio declaró que la tal costumbre de 
llamar camellos a sus semejantes y el hecho de meter los dedos 
dentro de las tazas, los había adquirido en Africa, de cuando estuvo 
en Ceuta haciendo el Servicio Militar.

La cosa, en el bar, se prolongó bastante rato, hasta que al fin  
entraran en el establecimwñto al escudiar la sonora bronca que se 

filtraba hacia la calle, dos guardias municipales que por a llí 
pasaban, los que cortaron el incidente llevándose a los dos a la 

Comisar ía ..í-s? ;|^^^K
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CASA GALAN

HESTAUffANTE ECONOMICff

CASA Ga LAN
Le ofrece mayor econortiia

Carta Alvarez, 90. Teléf. 227(546» 
Z A R A G Q Z A

s i

Lmnentoble im agen 
de nn so la i

1?  L Paseo de Maria Agustín ha dejado de ser una via antigua y  
\  destartalada. En muy pocos años se ha ido poblando de 
^  edificios que nada tienen que envidiar a los mejores y  más 

destacados de la ciudad. No es preciso señalar, porque están en la 
mente de todos.

Sin embargo todavía nos queda este botón negativo que nos 
muestra la foto. Hace referencia a un solar ocipado en parte por un 
viejo edificio de ladrillo que sirvió en su día de Talleres y  Almacén 
General del Hogar Pignateüi.

Es posible que sea el único hueco que queda por construir en 
este amplio paseo. Mas esto no tiene gran importancia. En su día le 
llegará el turno. Lo más lamentable de esta situación es el descuido, 
el abandono en que se encuentra el lugar de referencia. Puede 
colegirse a través de la imagen que acompaña a este comentario. 
Pero es que sobre el terreno, la realidad es mucho más efectiva. Por 
la sencilla razón de que en la tapia que circunda a dicho solar, 
exactamente en el chañán que confronta con la calle del Doctor 
Fleming, existe otro fallo de unos cuantos metros que deja ver un 
interior nada edificante. Corregido y  aumentado al que tienen ante 
su vista.

De momento, dicho lugar solamente hieré la vista, pero hay que 
pensar en que andancb el tienpo tenga que ver algo también con algún 
otro sentido. A la entidad propietaria de dicho solar incumbe el
borrar esa imagen óptica tan poco recomendable.

No se olvide que el punto negro de referencia está situado entre 
la Jefatura Superior de Policía, el Instituto Nacional de Previsión y 
el Seguro de Enfermedad Ramón y  Cajal.

Creemos que vale la pena el levantar esos leves mantos de yeso 
y ladrillo que cubran piadosamente esa omisión ciudadana. Claro, 
mientras llega la solución definitiva.

Todo es muy 
posible

I» ____ ? '

" A R A G O N / e x p r é s "  ha 
i n s t i t u i d o  é l  " P r e m i o  
periodístico Ramón J. Sender'\ 
para ofrecer a! mundo, y  aún 
quizá a muchos de nosotros 
mismos, una imagen auténtica 
dei Aragón de hoy, que nada 
tiene que ver con ios chistes de 
Sixto Ceiorrio, n i con las coplas 
y los romances chavacanos que 
tanto daño nos han hecho.

E l "Premio Sender 7 3 "  ha 
tenido diez finalistas en diez 
soberbias piezas periodísticas 
que bemos venido publicando 
días atrás

Ahora, un jurado integrado 
p o r  u n a  a u t é n t i c a  él i te 
aragonesa, va a otorgar el gran 
premio. Como anticipo, y  en 
respuesta a las muchas consulta 
q u e  r e c i b i r n o s ,  podem'os 
anticipar que el "Premio Senaer 
1973" se fallará en los muy 

próximos días de finales del 
presente mes

Como es sabido, los nombres 
de los miembros del jurado son 
rigurosamente secretos y  sólo se 
publicarán a! mismo tiempo que 
su decisión

Di gamos  p o r  ú l t i mo  que 
"A R A G O N /e x p ré s "  tiene en 
curso una especialísima invitación 
a Ramón J. Sender para que 
retorne a España y  presida el 
Jurado calificador de su propio 
Premio. Esta es la causa de que 
hayamos retrasado el fallo del 
concurso, a! que tan valiosos 
trabajos se ban presentado.

S u r / L £ 2 '/7  P /  5 c / c o z / : ?
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z a r  a  g o  z a  u  i v a
COLEGIO DE DOCTORES Y

LA ESCOLARIZACION EFEC 
TIYA DE TODA LA EOBLÁCION 
EN EDAD ESCOLAR.

LA GRATÜIDAD REAL DE LA 
•ENSEÑANZA. - ■ :f  ̂ ;ír

LA COEDUCACION, MAS EN 
CONSONANCIA CON EL DE 
SARROLLO INTEGRAL I)EL 

■NIÑO Y CON. LAS NUEVAS 
ORIENTAGIONES EEDAGOGla 
CAS.

JARTICJEAeiON DE LOS PA 
DRES, PROFESORES Y ALUM
NOS EN LA ELABORACION DE 

ROLKICA. EDUCATIVA DEL-
E r  l a v a r 

los CENTROS
m ’ '

'V

ZARAGOZA, 2 2  ( “A R A G O N /e^rés").- El problema de la Enseñanza en 
España está vinculado a lOs licenciados universitarios: No podremos realizar un 
ambicioso programa de la cultura nacional, sin contar con esas promociones de 
estudiantes que han hecho de la Enseñanza una manera de servir a España.

Por lo que a Zaragoza se refiere tenemos en puertas las elecciones para regir la 
Junta de Gobierno del Colegio de Doctores y  Licenciados, una entidad que venia 
durmiendo una. burocrática siesta de varios meses porque estaba regida de manera 
provisional y puramente de trámite.

Casi cuatro mil licenciados agrupa y  representa este colegio que ahora se dispone 
a aportar con el mayor entusiasmo todos sus esfuerzos y  colaboraciones para los 
mejores logros de la Enseñanza en España.

Esta mañana hemos ido en busca de don Jaime Gaspar.licenciado.en Filosofía 
y Letras, figura bien conocida en los medios universitarios y  docentes de Zaragoza, 
que ha sido propuesto para la presidencia del Colegio. Don Jaime Gaspar, profesor 
de la Universidad Laboral y  de la Escuela de Turismo ha declinado cortésmente al 
diálogo. ' . ■

-Agradezco mucho la atención de “ARAGON/exprés" para el Colegio y  los 
licenciados que agrupa;pero considero que en estos momentos el mejor servicio que 
se puede prestar a la Enseñanza y  a los licenciados y  doctores universitarios, es 
re fle ja r , sencillam ente, nuestro programa de acción. Un programa serio, 
constructivo, que sólo beneficios ha de reportar a todos.

Por esto -prosigue- pienso que nada mejor que la carta que hoy mismo hemos 
comenzado a enviar á los colegiados.

Y  esta es la cartáprograma q ix  recoge ̂ m em en to  actual.

<

Estínmio compañero:

ttos preseniamos a tt* como candidatos goe 
tomos en las eleGcíoñes del 2  de Diciembre para 
renovar la Junta de i^obierno de nuestro 
Colegio Oficial de Doctores y Licenciados.

Hemos sido elegidos candidatos a I o largo de 
reuniones por bastantes compañeros de 

Zaragoza y otras provincias. Somos todos 
trab^adores de la enseñanza) nuestros intereses 

por tanto, los de todos Jos compañeros qiie 
*áag  en nuestra situatídníiSreemos que está  ,

elecciones pueden suptrner, si ganamos, un gran 
paso adelante en nuestro.Viiatívo de disponér 
de un Colegio Prefes^md g ^  de verdad 
defiémla tos deractiss ita los UicencíMos, 
Nuestros nombies ion lámputtiHes: C a n tó te  
a D&ano; Presidente; JateiPfi«tpar y AiNía, de 
S 3  años,.. P r o í ^  W.N. r it  ia UtdMtiidáí 
Laboral ée Zér^oia: V îcadacano; A Seji^d  
íorrás Gual/s, 33 añias 'WH de 
Zaragoza; Secretarjo JdetiUe ii^ e z  G^reÍa, 3 Í ; 
años. Profesor U.

-Zaragoza, acciííéntaíifn^Te en, fcivV d ; 
T eio fero : Carios Lasietra #igal, afío$¿ 
Fíliátes, Zaragoza; Vocales de Letras: T^igei 

ß ^ e  .Zazcano; 31 años,v7 afi«|:eñ itR Cd8g{o 
/árg Adoptado de-Hff8áa> .actuabdsñfa an

Privada; José Antonio Labordsta Subias, 38 
años, Profesor Numerario de Instituto; Alfonso 
Verdoy Blanco, 36 años, Privada y Formación 
Profesional, Tudela; Vocales de Ciencias; José 
Badal Nicolás, 28 años, Privada, Zaragoza: 
Antonio Malo Ríos, 37 años. Privada, Zaragoza; 
Alfonso Sáenz, Lorenzo, 28 años, P.NN de 
Instituto.

Nuestro programa de acción, caso de resultan»- 
elegidos, sería tratar de conseguir, entre gtros, 
los siguientes objetivos: ,

6. Que los Colegiados, a través de las 
Secciones de Trabajo, elaboren las 
Ponencias para las reuniones del Consejo 
Nacional de Colegios.

7. Dar nuestra opinión y tratar de 
in te rv e n ir  en todas las decisiones 
educativas que se refieran a la ciudad y al 
Distrito.

DE P R IN C IP Íf
m i

CUESTIONES

Consideramos necesaria:
1. La escolarizació'n efectiva de toda la 

población en edad escolar.
2. La gratuidad real de laenseñaqza
3 . La c o e d u c a c ió n ,  más en 

consonancia con el desarrollo integral del 
niño y con las nuevas orientaciones 
pedagógicas.

4. La participación de tos padres, 
profesores y alumnos en la elaboración de 
la política educativa del país, así como en 
la marcha de los centros.

E L  FUNCIONAMIENTO D E L 
COLEGIO DE DOCTORES 
Y L IC E N C IA IS  ■

mííntíá
Nos proponemos:

1. Impulsarlo mediante el desarrollo de 
actividades culturalá y pedagógicas.

2. Facilitar las reuniones de profesores 
en las ;Secciones ríe Trabajo, cón la 
■Cfeación de dos nuwas Secciones; la de 
profesores de ;H|^vers«feid y la de 
frofesotes de ünñ^sidad Laboral y  en 
ésambleási fuw an^^

■ ;, 3. Crear una Bdisa dBíTrabafo que 
fu n c io n e  efec.t(vamente. y re co ji 
N^^ístteas de paroijf.subempíeo éntre tos ’ 
profesores. ’ ,

4. Crear un gemínete de Prensa que 
edite .VB Boletftfvabierto á todos los , 
Licenciados e infame a laTsociédad de 
nuestros problam^lf de los educativos m  

j:;;" l^B ra |. '_
i .  Adquirir " t^yo s  locales para el 

Qotegio Oficial, Razando para ello el 
- iTOtmnente econbmrco que extsfe 

y .c h ip is  s t ^ r a  menester^ ■

Defenderemos;
1. La seguridad en el empleo para 

todos los docentes ante los despidos y 
reducciones de horario que puedan sufrir 
{tanto los PNN como los de Filiales, 
Privada y Universidad).

2. Revisión y unificación salarial entre 
los docentes, según el principio "A igual 
trabajo, igual salario"

3. Reducción del número de alumnos 
por profesor.

4. La jornada laboral de 4 horas 
lectivas y dos de preparación y 
corrección.

5 . D e fe n d e re m o s  tam b ién  al 
. Licenciado contra el intrusismo en la

enseñanza.
6. La anulación de todo control 

éxtraacadémico en la enseñanza. .
7. Que fas .Filiales se conviertan en 

centros estatales de B.U.P.
8. Que sea sustituido el actual sistema 

de oposiciones paré ingresar en los 
Cuerpos Docentes por otro más racional.

3. La puntualidad en al cpbco de sus 
salarios por parte de los Profesora.

Ifl. Que el segundo ciclo dey^ E.G.B. 
sea impartido por los mismos títulados 
qRa i m p a r t í a n  las  enseñanzas 

correspondientes en el añterü» sistema- 
.iràucativo.

Estas son algunas de tá  m e ^ q ^  áatam 
de alcanzar. Para ello nos és a^r.escintfibte tu % 
.votò. Lo necesítanos. Esperamos que-d día 2 
de ̂ ie m b re  nos te des, bian sw p o í oi|oî  
pei^nalmenté. \::'

,^stas son la voz y de li»b!ombfa
9 $ » ^  a emprendá de

-iQg^p^.de Licenciados yriliaiititeá» 
a % # ^ io s  y su vocaci^ d á á á e ,  «  la grás 

^ïa Enseñanza. - \ í;.' ■ ‘  -

ñ iS P
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EL GRAN ANHELO de la CIUDAD

iESyillR el
DON JESUS VAGUE

VOESfOV
muv nusnuiw
íá  ohrií ben^flciáríci a has huertos que riegan can ef canai

àm  £  otro lado del teléfono tengo a 
f a l d ó n  Jesús Yagüe, autor del ruego 

* a l  Gobierno, para desviar el 
Huerva.

- " L a  idea -m e  d ic e -  surgió en un 
viaje q u e  h ic e  recientem ertte a 
Alemania. Yo estaba en la Bayer y  nos 
explicaron que para una obra de 
depilación de aguas residuales habían 
desviado dos ríos. Y  viendo aquella 
realización me pareció que montar la 
Seat, que tanto nos preocupa, era en 
comparación un juego de niños, cómo 
también. Ip puede ser el desvío del 
Huerva.

Yo no sé qué me pasó esa noche, 
quizá fuera el café tan cargado que se 
toma en A lem ania , pero estaba 
desvelado y  sin conciliar el sueño no 
hacía otra cosa que darle vueltas a la 
idea”,

Don Jesús Yagüe, prosigue:
—Al regalar a España lo consulté 

con  algunos amigos porque tenía 
miedo de que pensaran en Madrid que 
y o  m e  h a b ía  : vuelto loco. Pepa 
naturalmente, mis consultas tuvieron 
que ser cOn mucha discreción, porque 
como usted sabe, antes de que se

publique el ruego en el Boletín de las 
Cortes, no se puede hacer ninguna 
declaración’’. ■

-Desviar el Huerva al Canal, pero 
¿por qué al Canal? .

-E l  desvío del Huerva lo veía como 
una cosa que haría mucho bien a 
n u e s t r a ^ iu d a d . Mi idea estaba 
centrada en hacer un desvío hacia la 
margen izquierda del Ebro, pero en las 
Fiestas del Pilar, aún con ¡a invitación 
en la mano para asistir a la exhibición

aérea, no pudimos llegar porgue Jiabj'a
mucho tráfico, y  m e fu i con ttñs hijos 
y  unos amigos por la carretera de 
Valencia, regresando por la orilla del 
Canal, comprobando entonces que el 
desvio sena menos costoso”

-¿Q u é habría que hacer?. 
—Bueno^yo sólo soy un Procurador. 

No puedo hablarle del proyecto desde 
un punto de vista técnico. Creo que 
habría que ensanchar el Canal Hacer 
un verdadero dragado, iniciar una 
operación de limpieza. El Canal me 
han dicho que lleva poca agua, con el 
nsfiierao del Huerva haríamos una obra 
extraordinaria, que beneficiaría a las 
huertas que riegan con el Canal

— Y  en Mádrid ¿qué dicen en 
Madrid de su ruego'r;

-A q u í no he tenido contactos con 
los ministerios, ni he recibido opinión 
de nadie. Además hasta que no se 
publica el ruego, tomo ya le he dicho 
no p o d em o s h a cer comentarios. 
Siempre me asaltó la idea de si yo 
soñaba demasiado. En él "Talgo” lo 
escribí en una noche. Y  tuvimos que 
hacer luego muy pocas rectificaciones.

—¿Tiene usted esperanza en que 
nos digan que sí?

 ̂ - Y o  estoy muy ilusionado. Puede 
ser una cosa muy buena para Zaragoza.

Creo que se compensarían los gastos 
con la recuperación del terreno. Pero 
naturalmente no sé lo que el Gobierno 
va a contestar. Hay veces que el 
Gobierno tarda dos meses o siéte e 
incluso un año en responder, aunque 
e s . d e  ley que el Gobierno debe 
responder en 30  días de plazo. No sé 
lo que m e contestarán". <■ '

— ¿Sabe cuál es la reacción de 
Zaragoza?.

—No porque he estado de viaje, 
pero que e s .m uy importante

la"~Mudad, a ca h ^ 'lc^ f^ l cursóo}^"' 
actual del Huerva.

—El río tiene dos embalses que 
regulan las aguas, por cierto que el 
otro día pasando por el "puente dé los 
0 a n o s ” vi que ahora baja más agua. 
Pero normalmente usted sabe que el 
Huerva es un nido de suciedad. Yo no 
creo que sea una cosa m uy difícil 
desviarlo.

-¿Q uién pagaría las obras?
—Eso depende de lo que se haga 

luego con los terrenos de su leedlo 
actual.

El Gobierno paga, como en el caso 
de Madrid y  Barcelona si sé instala un 
Metro, aunque luego lo lleve una 
empresa parficalar. Yo sólo he lanzador- ' 
íá idea. Yo ño sé ló qüé sería más 
c  o n ' v e ñ  i e ñ t  é '  h a c e r . ¿ U n  
aparcamiento?, ¿un M etro?. Yo no 
sé. Si el Gobierno dice no, qué le 
vamos a hacer ,  nunca hay que 
desilusionarse. Pero yo lo veo viable, y  
tengo muchas esperanzas.

Estuve viendo lo que se ha hecho en 
Valencia con el Turia. Allí el desvio lo 
ha pagado todo el mundo. ¿Sabe que 
han hecho una emisión especial de 
sellos de Correos que valen unos 25  
céntimos?. Pero no pienso ahora en 
una aportación de los ciudadanos. El 
desvío del Huerva se puede hacer. Eso 
es lo importante. A Zaragoza le haría 
mucho bien. Yo tengo otras ideas. Lo  
que me falta es tiempo. Ahora no 
puedo hablarle de ellas porque antes 
hay que verlas publicadas en e l  Boletín 
dé las Cortes...

Juan José MORALES

’

Za r a g o z a , y de
manera muy especial 
lo s  " r i b e r e ñ o s  del 

H u e r v a " ,  c o m o  diría el 
admirado Ramón J .  Sender, 
han acogido con un soplo de 
es p er an z as ,  el ruego del 
procurador don Jesús Yagüe 
Yus para que el Gobierno le 
r e s u e l v a  a Zaragoza  el 
gravísimo problema de tener 
en  su  m i s m a  c o l u m n a  
vertebral un pestilente foco 
de infección lleno de ratas y 
de detritus.que es sonrojo y 
vergüenza de todos.

Estamos a las puertas de 
un nuevo Ayuntamiento que 
t i e n e  p o r  d e l a n te  una 
excepcional tarea: acomodar 
las posibilidades de la ciudad 
al compromiso de la Seat; 
terminar la parte más dura y 
dif í ci l  del "Plan barrios"; 
afrontar el problema del suelo 
para la construcción de esos 
miles de viviendas sindicales 
que no encuentran solar y 
o t ro s  tantos millares que 
habrá de construir la iniciativa 
privada; la construcción, por 
lo menos, de un nuevo puente 
sobre el Ebro; y, en suma, 
acom odar Zaragoza a las 
exigencias que le plantea su 
propio desarrollo.

Pues bien, dentro de estas 
exigencias figura en primer 
p l a n o  l a s o l u c i ó n  dèi 
' ' p r o b l e m a  H u e r v a ” . 
P r o b l e m a  que  es t a n t o  
sanitario, como urbanístico. 
Ni Zaragoza  puede estar 
par t i da  en dos por  esa 
p e s t i l e n t e  za n j a ,  ni los 
zaragozanos "ribereños del 
Huerva" tienen por qué vivir 
a s o m a d o s  al c o n s t a n t e  
nauseabundo espectáculo de 
una alcantarilla,  auténtico 
v e r t e d e r o  de to das  las 
inmundicias imaginables.

E otra parte, el actual 
■  ■ c a u c e  del Huerva 

t o r p e d e a  Í £  
urbanización de las mejores 
zonas de la ciudad. Sería 
interesante escuchar la voz y 
la opinión de los promotores 
de viviendas y de los grupos 
c o n s t r u c t o r e s  d e  l as  
inmobiliarias, para que nos 
dijeran cuanto es el inmenso 
daño que el pestilente Huerva 
ha ce  al normal desarrollo 
u r b a n í s t i c o  d e  un a  
importante faja que cruza la 
c iud ad  desde  Casablanca 
hasta más allá del barrio de 
Las Fuentes.

H O R A ,  Zaragoza, su 
A y u n t a m i e n t o ,  ios 

^  s i n d i c a t o s ,  s u s  
en t i da d e s  representativas, 
tienen en sus manos, no una 
s o l u c i ó n  a t a n  grave 
p r o b l e m a ,  pe ro  s í  una 
oportunidad para resolverlo. 
El ruego al Gobierno está 
p l a n t e a d o  a a l t o  nivel,  
adquiriendo su propia carta 
de naturaleza. Sólo es preciso 
q u e a ese procurador en 
Cortes que ha dado en la
diana del sen- f|||J||U|l| 
tir popular, no 
lo dejemos solo je xp re s  I
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i  “ T A L G O “  o  “ T 0 K A 1 D 0 “ ?
' f e  "  ' :

.1

jsj6*~̂  fe- ¿ - ^  ’’.

B a j o  el título “E1 último Talgo” la revista 
“Cambio 16” , en su número 105, publica un 
artículo firmado por Rotnualdo de Toledo en el 

que se presenta una serie de consideraciones respecto al 
j«a famoso fprrocarrii “tokáido” que unirá (según el 
proyecto hecho públtóo por Renfe) Madrid y Fort Bou  ̂
y enligará á Zaragoza con la capital de España en poco 
más dé úna hora de viaje. El señor De Toledo llama la - 
atención sobre dos puntos; La pérdida qué súpOndría- 
la medida para él tráfico aéreo, y la desaparici^ de la 
funcionalidad del ÍCTrocárrii tipo “Talgo” de patenté 
española. Él artículo én cuestión es el simiente:

.ÑTRE el mare má^ürn ; informativo de • 
4 proyectos audaces muftlplicádores de 
«  eficaCiá éstatal hä salido por fin ala luz 
lica el dor^O sueño del Tplcaldopaclonáí: 

j îd-Bárceloné", en ^  hom,de,tren y adiós

de doble vía eiéctrificada con ancho europeo, 
desde l a  iünqoera a Madrid, parando sólo en 
Gerona, Barcelona y Zaragoza. Como entre 
Tokio y Osaka, perfiles de autopista con menor 
casto y mayor capacidad de tráfico. Solamente 
40.000 millones .de pesetas en cuatro años y a 
viajar a 200 kíloihetros por hora de velocidad 
comercial con momentos felices y fáciles de 
300 kilómetros por hora. Europa penetrando 
hasta el corazón agreste de Castilla, en punta de 
lanza electrificada a la SNCF, acercando las 
tierras austeras de España al paraíso del 
progreso mentalizado. Sin embargo...

Ocurre que los niveles de utilización de 
n u e s tra  re d  da f e r r o c a r r i l e s  son  
desesperadamente bajos. Se trata > de suprimir 
vías desérticas, no dé construir nuevos  ̂
trayectos. La línea Madrid-BarCelona, con un 
ramal s im p le -h a s tg  Zaragoza y  doble 
'.continuaciónpor Lérida o Tarragona, no 
precisa todavía la instalación de la doble vía, 
porque el tráfico deja sin cubrir parte de la 
capacidad disponible en la heroica vía sencilla 
de reciente modernización» El ejemplo del 
proyectado Tokaido francés París-Lyón, no es 
aplicable por el abismo insondable existente 
entre ios niveles de circulación del trayecto a 
duplicar en Francia y la intensidad del tráfico 

’ arajonés. Ocurre que la inversión optimista de 
los 40.000 millones de pesetas es deseada con 
angustiosa zozobra por toda la red torturada en 
trazados sinuosos y raíles zigzagueantes, en la 
Que modernos trenes como el Ter consiguen 
con esfuerzo velocidades medias de sonrisa, allá 
por los setenta kilómetros a la hora; y los 
legendarios expresos persisten en gastar la 
noche entera para recorrer los seiscientos 
kilómetros del radio peninsular. Ocurre que dos 
autopistas de peaje con kilometraje similar, 
Madrid-Barcelona por Zaragoza o por Valencia, 
están ya programadas, proyectadas y en 
construcción conCesional, y pronto comenzará 
8 desarrollarse en ellas el tráfico rápido de 
autobuses rompetarifasi con medias sostenidas 
de cien kilómetros hora y costes equivalentes a 

Ja segunda del tren nocturno y parsimonioso. 
Que el transporte aéreo ofrece ya dos mil plazas 
diarias antre Madrid y Barcelona y el obligado 
Airbus encaja en la distancia como anillo al 
dedo. Y que un Tokaido triunfal reservado para 
trenes fulgurantes de lujo nos recuerda algo que 
Vi?isßT^mos en sospechosa exclusiva mundial;

El f EBBOMRRft 
deHRIIGOn,

El clasicismo conservador reina sobre todas 
las redes ferroviarias del mundo. Goicoechea, el 
genio , inventó el tren articulado, ligero, 
financiado y mejorado por la familia Oriol, 
como solución curiosa ai subdesarrolío de la 
infraestructura del transporte en tren.Sobre 
vías malas, mejor velocidad gracias al menor 
peso de la revolucionaria estructura aligerada. 
Para correr por caminos de herradura siempre es 

mejore! ligero  ̂ 2 CV, que los macizos y 
convencionales "haigas". Luego, para ser veloz 
en las tortuosas vías ibéricas, el Talgo. 
Orgulloso medio de transporte exclusivo para 
los bien dotados en dotes monetarias, viajando 
a más de noventa desde hace veinte años y 
costando casi el doble que los despreciables 
mastodónticos trenes ordinarios.

Sin embargo, sucede que en los países donde 
el progreso es compatriota las vías suelen ser 
rectas y firmes, y para hacer noventa kilómetros 
en una hora no se precisan inventos de vascos 
geniales. Por ello ni USA ni Europa han 
mostrado interés alguno por el Talgo y de ahí 
nuestra orgullosa exclusiva mundial. Sucede que 
el mundo acepta la necesidad de que el tren 
compita victorioso con el avión en trayectos 
inferiores a los 700 kilómetros uniendo de 
centro a centro a más de doscientos por hora, 
sin el pavoroso prob lem a del traslado 
suburbano aíaeropuerto contaminador. Que el 
Talgo  nacional mantiene hoy un margen 
suficiente de lujo y velocidad para captar viajes 
opulentos con temor al bache y las condiciones 
atmosféricas, pero siempre que sus prestaciones 
se aproximen más a las del avión que a las d e ll^  
t r e n  b o t i j o .  Q u e  E s p a ñ a  p ro vo c a  
desplazamientos radiales excesivamente cortos 
para ei viaje nocturno y demasiado largos para 
gastar el día buscando paisajes. Que el límite 
del bienestar ferroviario despierto apenas llega a 
las tres horas, y después la monotonía aterra. Y 
sucede que abrir brecha en los Pirineos con 
velocidades japonesas y anchuras europeas 
cautiva nuestros corazones.

Pero el Talgo se merece.una'oportunidad.-Si. 
consigue velocidades basculantes de doscientos

kilómetros hora sin necesidad de nuevas vías 
miltonarías en estadísticas triunfalistas, adiós 
Tokaido. En veinte años la penetración del

Talgo en nuestro tráfico fetííwiario ha sido tan 
; lenta coróo. el vértígo 

fhánghar Express rabosante de gallegos y 
ihata lnniú . Tán Ifln tá  rámín pt tra n té o rf ir  l if i n r iiá  
horas •somnolientas de a Barcatenia.
Ahora pi ntan baett^ y  œ ' un Tokúdo
arrollador para jugar ida ^  progreso 4ei 
transporte del tren, J s u p ^ ^ '  ^  etapa del 
ingenio acómndatícraj: Úmen qtœ
cocerse las M»as de la túipeidffd, Y fM ir  la 
carta piunfo : dete spperyhnq^ Sin«, pui|^ 
que veamos algún din el úúiáis tá ^ o .y  ^  
censura, iosantiríanret dé veúted.

rennidos en Zaragoza
P ftR T IC IP « ! « re E S E H T A C IO N E S  DE T ífflA S  LAS
p r w i h c i As  y a n a l iz a r a n  l o s  t é m a s  ms 
cmmm -K l a  a c t u a l id a d  n a c io n a l  - ■

ZARAGOZA, 22. (“ ARAGON/exprés").— A partir de hoy y hasta el próximo 
sábado se celebrará en nuestra ciudad una reunión de estudios de carácter nacional 
de la Hermandad de Alféreces Provisionales.

Siete ponencias serán sometidas al pertinente debate por los alféreces 
provisionales que participan en esta reunión. El análisis de aquellas comenzó esta 
mañana, en ios salones de un céntrico hotel, con una sesión conjunta de todos los 
congresistas. A continuación —hacia las 10,30 horas— los integrantes de cada 
ponencia in ic iarohi  los trabajos estudiando temas de tan candente actualidad 
como los. referentes a las relaciones Iglesia y Estado, .enseñanza, regionalismo, 
tensiones socio-económicas, panorama político actual y acción de la Hermandad 
Nacional de Alféreces Provisionales.

La motivación de este congreso nacional viene especificada en una nota que la 
Junta Provincial de la Hermandad de Zaragoza entregó a los medios informativos 
recientemente: “ La Hermandad de hoy —decía la nota en cuestión— no es sólo un 
símbolo sino una fuerza, por su historial, la calidad de sus miembros y su valor 
probado,factoresdeterminantes en el futuro próximo de España” ,

FINCAS

Se vende parcela. Sector San 
José. Deshabitada. Teléfo t 
n p 2Í2 3 6 6 8 y 2 1 5 0 6 0 .

C O LO C.4 C IO N ES

OFRECESE señorita estudiante 
para cuidar, niños, de 5,30 á 9,30̂  
de la tardé» Tétèteiio 250270.

1 {iTO G H  AITA C ía  i

NUEVO ocasión. IRapaaHivas, 
peUcúlqs, confeccito .4e 
dinpneitivas a p a rir  á t



El Patronato de
la Universidad 

quiere despertarse
f 11 RAS un prolongado lapso en cuanto a lo noticiable, el 
I Patronato de la Universidad de Zaragoza quiere 
^  despertar cara al exterior.. El objetivo se debe a una 

circunstancia de urgencia, a una conveniencia general: antes 
del 15 de diciembre tendrán que estar en el Ministerio de 
Educación las peticiones de ampliación qu& baya de foímular 
nuestro primer centro docente regional: la Universidad.

El tema fue ampliamente tratado y debatido ayer tarde, 
durante una rueda de Prensa a la que asistieron varios 

«miembros dej Patrpnato, entre ellos su presidente, Don 
Fernando Cuenca, el alcalde de la ciudad, Don Mariano 
Homo, y el secretario de la entidad, Don José Luis Casado.

El pknteamiento inicial de la cuestión gravitó en torno a 
las necesidades económicas del Patronato para con dos 
nuevos centros a crear en nuestra Universidad: la Facultad de 
Ciencias Empresariales y la Escuela Superior de Ingeniería 
Industrial. Asimismo, el presidente del Patronato, señor 
Cuenca, sugirió là posibibdad de solicitar en su día la 
instalación de una Facultad ^e Ciencias B iol^cas, orientada 
preferentemente bacia las ramas de Bioquímica y Nutrición,

PEDIR DINERO

Desde un p r in c ip io , ios 
m ie m b ro s  d e l P a tron a to  
m an ifes ta ron  su deseo de 
efectuar un llamamiento a toda 
la pob lac ión  para conseguir 
apoyo económ ico  para la  
Universidad, sobre todo en estos 
momentos en que su ampliación, 
com o queda dicho, es algo 
inm inente. Será preciso, por 
tanto, subvenir a las necesidades 
económ icas que la propia  
ampliación reportará.

El espíritu general de que el

d e n t r o ,  desde la  p rop ia  
U n ive rs idad , sin máscaras 

paternalistas ini limosnetas.Todos 
ios que a llí estábamos pudimos 
comprender precisamente lo que 
un Patronato universitario no 
debe ser ni debe hacer, a través 
ide las» objetivas y acríticas, 
opiniones del señor Horno Liria. 
De su intervención nació, pues, 
una nueva postura, al menos en 
te o r ía : El com prender los 
desembolsos destinados a la 
U nivers idad  exclusivamente  
com o inversiones sociales, 
inversiones que pueden ser 
beneficiosas y rentables para la 
s o c ie d a d  zaragozana, una 
sociedad que habrá de ser 
consciente de que uno de sus 
p i l a r e s  p r i m a r i o s  es tá  
precisamente en su Universidad. 
Ckie b Universidad necesita ahora 
dinero, quizá con más urgencia

y  q u ie ta " .  " S i no es así 
—añadió— esa sociedad no va a 
d a r  d i n e r o  a l g u n o  para 
algaradas".

LA OPINION DEL 
SEÑOR HORNO

Patronato debe ser un nexo de 
unión y comunicación entre la 
Universidad y  la Sociedad hacia 
la que los trabajos universitarios 
han de reve r t i r  en último  
t é r m í n o ^ g j ^ u e  pue s to  de 
manifiesto en la reunión de ayer. 
Los hom bres del Patronato 
desean, con esto, convertirse en 

-una especie de portavoces de 
nuestra Universidad.

A este respecto, el señor 
Cuenca manifestó qué una de las 
misiones del Patroiiato sería la 
de conocer previamente las 
necnidades y ios de^os de la 
sociedad aragonesa para con su 
U n ive rs id ad ; en suma, un 
p l a n t e a m i e n t o  g l o b a l  y 
f u n c i o n a i i s t a  d e l  t e m a  
universitario. Dijo entonces que 
la  s o c i e d a d  desea  una  
Universidad "consciente, serena

Durante la rueda de Prensa de 
ayer' la intervención de Don 
Mariano Horno, alcalde de la

ciudad y miembro del Patronato, 
fu e  lo  s u f i c i e n t e m e n t e  
c la r i f i c ad o ra  para apor ta r  
chorros de luz sobre realidades 
u n ive rs ita ria s  vistas desde

q u e  n u n c a ,  e s  u n  
hechoindixutble;pero! el cómo 

debe la Universidad contar con 
los fondos' necesarios no es una 
cuestión rutinaria a resolver en 
tesorería callejera, sino de una 
forma más consciente y más 
seria. Por ahí podría, quizá, 
encauzarse la nueva etapa del 
P a t r o n a t o  u n i v e r s i t a r i o  
zaragozano; por ahí, o por el 
camino antiguo, dél letargo y del 
vivir a espaldas de los problemas 
y las realidades que laten en la 
propia Utiiversidad.

OTROS PLANTEAMIENTOS

A este respecto alguien 
apuntó un-tema, que podríamos 
t r a n s c r i b i r  a m o d o  de  
interrogación : ¿Dónde estaba la 
opinión y dónde la acción del 
Patronato en los últimos días en 
que se ha planteado de cara a la 
c a l l e  el p rob lema  de los 
comedo res  univers i tar ios?  
Cabría primero plantearse la 
resolución de ios pequeños 
problemas que en el seno del 
es tud iantado van surgiendo 
todos los días; habría que hacer 
esto antes de llamar a la 
conciencia y a los bolsillos

extramuros de la Universidad. Si 
el Patronato está dispuesto a 
intervenir en esta ocasión y 
en otra —más Importante— cual 
es la de los problemas laborales 
entre el profesorado medio de 
nuestra Universidad,  podrá

d e m o s t r a r  a la sociedad 
zaragozana .donde se inserta esa 
Universidad la existencia dé un 
v e r d a d e r o  i n t e r é s  porla  
efectividad y  la buena marcha de 
las tareas docentes en Zaragoza.

COSTÀ VE LASCO

APROBADO M I N I S T E R I O

Z A R A G O Z A ,  2 2  (A R A G O W exprés).-'El Ministerío 
Educación y  Ciencia acaba de aprobar los planes de 
correspondientes al primer ciclo de la Facultad de Veferinan—  
Zaragoza, junto con los de otros tres centros similares del resto del 
país. Por el momento no se ha hecho público el contenido 
detallado de dichos planes, que entrarán inmediatamente en vigor.

COMIENZAN LOS CURSOS DE 
IN IC IA C IO N  U N IV E R S IT A R IA

Dieron comienzo los cursillos 
de Iniciación Universitaria, para 
los estudiantes que en Enero se 
incorporarán a las aulas de las 
d ife re n te s  Facu ltades. “La 
O.É.U.'' donjuntamente con el 
Círculo Cultural Baltasar Gracián, 
han puesto en marcha este curso 
cuya duración aproximada será de 
cuatro semanas.Las lecciones que 
se imparten corresponden a las 
lic e n c ia tu ra s  de Derecho V 
Filosofía. EF número db alumnos ■

se acerca a los dos centenares. Las 
a u la s  son las del Edificio 
Interfacultades. El horario es de 
cinco a siete de la tarde.

Los profesores encargados son: 
Derecho; Sres. Lalinde, Murga, 

M a rtín  Ballesteros, La Sierra, 
Infante y Caverò.

Filosofía: Sres, B e ltrán , 
Enriquez, Fata's, Bielsa, Herrera, 
Jiménez, Clemente y la profesora 
Ester Lacadena.

GALERIAS de ARTE

EXPOSICION INAUGURAL 
Ponzano,-3

SA I, \  ̂ \M VHHO

SUBASTAS ARTE 
EN PREPARACION

(Plaza La justicia) 
Manifestación, 9

.'̂ ALA LIBROS

E X P O N E

A R I A S
FUENCLARA, 2

.<A1, \  N A H I

n i A  1 niClEMBRE 

E X P O N E

Ceramista Japonesa 

Manifestación, 9 ̂
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primera c a d e n a

6,15: Qarta de ajuste, 6,30: 
A oertu ra  y p re se n ta c ió n , 6 ,31: 
Avance in fo rm a tivo , 6 ,35 : La casa 
Hel reloj, 7 ,00: Con vosotros, 7 ,35: 
LOS p a y a s o s ,  8 , 0 5 :  L o s  
oniripitifiáuticos, 8 ,15 : D ocum enta l, 
Q 30: Novela.

■g.OOsTeledlarlo, 9 ,3 5 ; sesión de 
noclie ( "L a  c o l in a  d e l  a d ió s ” ).- 
11,30: v e i n t i c u a j t r o  .Ooras, 12,00: 
Oración, uespeaiaa y cierre.

segunda  c a d e n a

5 8 ,0 0 : C a r ta  de ajuste, 8 ,25: 
Presentación y avances, 8 ,30: Bugs 
B u n n y ,  9 ,0 0 :  R a le e s , 9 ,3 0 :  
T e le d ia r lo  d o s , 1 0 ,0 0 :  O to ñ o  
romántico, 10 ,30: Los tesoros del 
museo, 1 1 ,0 0 :  Llam ada, 11,10: 
D e f e n s o r e s  p ú b l i c o s  ( “ L a  
em anc i pac i órv de Bessie G ra y "), 
12,00 : U ltim a  imagen.

MABGIT KOSCIS,
La MODELO del 
“CABALLO BLANCO“
INAUGURACION DE SU EXPOSICION EN OLOT

Todos ustedes la conocen. 
Es una muchacha rubia cuya 
melena flota al viento de 
París o Venecia. Va montada 
en un cabal lo blanco y 
aparece diariamente en las 
pantallas de televisión.

Se- llama —esto tal vez lo 
desconozcan— Margit Koscis 
y es de procedencia húngara.

OPTICA

Alfonso I, lÍJ 
Teléfono 230246.

Pasaje Palafox 
Teléfono 235494

Avda. Madrid, 161-163 
Teléfono 331014

T  ■  A T  K  O
r« D ro iP A i,.,r -H o y , r t s  y ú .  

iteettadea de “I M  Chalchai- 
lerM ”.  MafWin*, n liltím o

.^' diaM rrodos púbUooB).

: CIN ES D B  BSTBEN O

ACTCAUDÁIDES. —  B-T-9-11.
' (látayorae 18). 4.* «em ana:

•  B1 t n a  rabio eon <tn zapato 
aesiOL F ierre Rkdiard, M l- 
leü le  Dare.

ABCKNSOLA. —  9 - 7 > 9 - l l .  
(Mayores 18). piim era 
e n t r e g a .  R n m a  Fenella, 
d e n n  Iiee.

ATENIDA. — 5-7-9-11. (M a-
' yores 18). Sepataoióii m atri- 

moniaL Jacqueline Aiidere, 
Ana Belén, Sim ón Andreú.

C O IJSE O . — 5 -  7 - 9 1 5  -1 1 1 5 . 
(Mayores 15). 2.* sem ana: 
HUler, los dies Altimos días. 
Alee Quiness, D iana CUento.

COSO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 15). T ento  a  Ugar al

.. Oeste. Eastm ancolor. Alfre
do Landa, M irth a 'Miller.

DORADO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Buscando la  felici
dad. Mietaael Sarraztn, B á r
bara Heiahey.

. 5U BT A .. — 5 -7 -9 -lL  (Ma-yo- 
res 18). Sstreno. Shamns. 
Todd -  ao  -  Technicolor -  
EstereofénioO. B  u r  t  E ey - 
nolds, Dyan Oennon.

GOTA. — 5-715-10’45. (M a
yores 18). E l ocaso de una 
estrella^ O ian a  Roas, Billy 
Dee w m ians, Richard P ^ o r .

MOLA. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Metroeolor. E) baile de los 
▼amidros. Rom án Polanski,. 
Sharon Tate.

PALACIO. —  5 y 9. (Mayo
res 18). Lo que d  viento se 
llevó. Clark Gable, Vivien 
Lelg.

PALAFOX. — 5-7-9-11. fM a-
• yores 18). Hoy estreno. Lo 

verde empiesa en h »  P iri
neos. Eiastmancolor. José L. 
López V á^ u ez, José Sacris
tán, Nadiuschka.

B E X . — 5-7-9-11. (May. 18). 
T e n t»  cieqo. Panavisión 70 
mUimetras -  Eiastmancolor y 
s o n i d o  estereofónico. Mia 
Farrow, Ronin Bailey.

TIC TO BIA . —  5-7-9-11. (M a- 
y a ^  18). Cuando la  am bi- 
eión Be tifie de rojo. E ast- 
mancolor. Pranoo Nero, F lo 
rinda Bolkan.

E LISEO S. —  5 -7 -9 -lL  (Mayo- 
w s 18). 2.* aem ana: E l 
turón do castidad. Tbohnl- 
eoJM-. Un film  de P . Cam
p i l a .  Tony C iffàs, M énica 
VíttL
CUNES B e  r e e s t r e n o

A RIiEQ inN . —  6-7-9-11. (M a
yores 18). J e r n i a l ^  E a st- 
EOMcolor; Bruce Davison. 
Nicol WilUamsoin. U l t i m o  OÍA.

D U X . -r- 5 -7 -9 -lL  (Mayores 14 
y menores acomjwfiados). 
jMstmanoolOT. . . .T  le  Uama- 

d  “ H alcón’'.  G ianni 
Garko, P ilar Veláaquez.

g r a n  TIA------5-7-9-11. (M a-
18). L a  cotrnpción dc 

Chris Duller. Cinemascope - 
Ea^m ancolor. M arisol. Je a n  
Seberg,

(Mayo-
res 18). ¿Qué habéis hecho 

Solarne? Cristina G al
bo, Fabio T e s ti

M ADRID. —  S A IA  1: 4’30- 
7*15 y KPSO. (Mayores 18). 
E l bueno, e l feo y  d  malo.
Cinemasoope -  T ^ hnicolor. 
Clint Eastwood, Leo Van 
Oleef
S A IA  2 : 9-7-9-11. (Todos 
públicos). E l abuelo tiene 
un plan. Eastmanoolor. P a
co M artínez Soria, Isabel 
Garcés.

NORTE.—5-7-9-11. (Apta m e
nores acompañados). Barril 
de pólvora. Rod Taylor, D e
nis Cole.

P A R IS. — '  6-7-9-11. (Mayo
res 18). E l case M a tte i 
manoolor. G ian M aria Vo
lente.

PA X. — 4’45. Continua. (M a
yores 18). Technicolor. I-as 
Vegas 800 millones. Gary 
Lockwood, Bike Soinmer.

RIA LTO . — 4’4 5 -7 -9 -il. (M a
yores 18). Alfredo d  G ran
de. 'M ichael York, David 
Hemming.

B O X Y . — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). El cóndor. Cine- 
m as(»pe -  E a s t m a n c o l o r .  
Jim  Brown, Lee Van CHeff. 
Ultimo dia.

KAIAMANCA—5-7-9-11. (To- 
^ dos púbücos). 

el püBio. Tony L etotoc, Al- 
^ o  Landa, Conchita Ve
lasco.

Llegó a España hace unos 
años para dedicarse a es^ 
complejo mundo del cine y 
la publicidad. Luego se casó y 
aprendió nuestro idioma.

MARGIT PINTORA

Pero su inquietud artística 
no se detuvo en la “ pose”  
frente a la cámara. Margit 
escribe poemas y pinta. 
Ahora acaba de inaugurar una 
serie de (Íleos. Como expresa 
la  p r e s e n t a c ió n  de su 
catálogos: "... Margit aparece 
con sus figuras llenas de 
cariño, que nos recuerdan a 
los pintores naif, cuyas obras 
tienen un extraño hechizo 
que nos hacen soñar y camina 

. a través dé un mundo limpio, 
transparente y sin maldad. 
Estas f iguras y paisajes 
idealizados están plasmados 
con un.- sorprendente gusto 
c r o m á t i c o  y eon una 
delicadeza que descubre la 
extraordinaria sensibilidad de 
la artista” .

Pero lo verdaderamente 
noticiable —al margen de los 
puros valores como pintora 
es el hecho de que una 
modelo publicitaria —con esa 
‘ ‘ l e y e n d a  g r i s ”  de

superficialidad con que se las 
presta —haya emprendido el 
camino de un arte más 
c l á s i c o .  Marg i t  no ha 
abandonado la publicidad, ni 
por supuesto, el cine. Ahora 
están a punto de estrenarse

sus dos últimas películas. 
Pero “ la “ chica del caballo 
blanco”  se siente insatisfecha 
y busca a su arte otros 
derroteros.

EUROPA PRESS
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PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distinto. “La 
geren cia  és su ambiente”. San 
l^ a d o  de Eoyola, 3. Teléfono 
214850,'

PARSIFAL
El má§ juvenil, divertido y 

original afnbiente. de Zaragoza. 
Bailes t¿ d e  y noche. Teléf. 
379200.

SAN JORGE 
SALA UE JUVENTLÜ

N oche de sábado: Fiesta de 
Noche para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Jueves, 
viernes, sábado y domingo, por la 
tard e . F ie s ta  Jo v e n . Telef. 
255184.

ASTORGA’S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

"L a  elegancia tien e un 
n o m b re” . L/. Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ LA CAN CELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259.

Q

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudad y solamente 
a 3  -minuÍ)os, donde se hace la 
m ejor, m ú sica , creando un 
márgvilloso ambiente. Barrio de 
Jnatibol. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, pa-sonal y diferente, 
C/Mohcayo.CASETAS .

GALLERY 2

.^i b u s c a  tran q u ilid ad  y 
r^érvado ambiente, tenemos lo 
(pie Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
Telefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P e tite  B o ite , e ! lugar 
preferido por los que prefieren 
sen tirse  a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Ju v e n tu d , ritmos, diversión. 
P recios jó v e n e s. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052'

PACIFICO

E xclu siv o  ' para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actu a lid ad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

El ambiehte ideal pora 
en el centro de ^ a  I 
Teléfono 214&04.

□
9
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PAGO PAGO

SENECA

Nueva' direcdóii. Todos los días 
a las 6,30 de la tarde “BIJSQUE 
LA DIFEREN QA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos- y la más 
suave rnúsica para que .“usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Corbna 
de Aragón). Teléfono ¿24945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
GaU(áa, núm. 9. CASETAS.

. La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 

. internacional. Cavia, 10.

POLINESIAN HAR
Dirfrute Vd. de su bebida exótica o tradicionai en las noches de-PAGO 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.
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Nota del Colegio Oficial de Veterinaria:

La vaca de Morqoina

ERA CO
BILBAO, 22 (Europa Press).— En relación con el 

supuesto “Fraude de la carne” surgido recientemente 
en algunas localidades de la provincia de Vizcaya, el 
Colegio Oficial de Veterinarios de esta provincia ha 
dado a conocer hoy la siguiente nota:

“Indignado ante las injustas e inexactas noticias 
difundidas estos últimos días en ciertos sectores dé la 
prensa, radio y televisión sobre la circulación 
clandestina de carne de reses vacunas j este Colegio 
Oficial de Veterinarios, en defensa de,los intereses.4eía 
profesión veterinaria y de la opinión pública en 
general, desea esclarecer los hechos haciendo las 
siguientes puntualizaciones:

O C o n s id e ra  to ta fm en te  
improcedente que se emitan 
o p in io n e s  falsas que 

perturban la opinión pública en 
materia tan importante como es 
s a n id a d  p ú b l ic a  s in  lo s  
conocimientos oportunos para 
ello.

O -E s  triste manifestar que, 
aunque los medios con que 
cuentan los veterinarios 

titulares en el desempeño de sus 
fu n c io n e s  s a n ita r ia s  son 
insuficientes, la inspección se 
realiza con las máximas garanti'as.

más de quince años se está 
sacrificando con la autorización 
o fic ia l ganado reaccionante  
positivo a tuberculosis procedente 
de las campañas sanitarias de 
erradicación de tuberculosis, no 
sólo de esta provincia sino en 
algunas ocasiones también de las 
provincias hermanas Navarra, 
Guipúzcoa y Alava.

EL VETER IN A RIO , EL 
UNICO CAPACITADO

O- N  a d ie ,  'ap a r te  d e l 
veterinario, está capacitado 
para determinar la sanidad 

de las carnes para su consumo, 
por tanto consideramos injusta la 
clausura de un frigorífico cuando 
los canales que alberga el mismo 
han entrado acompañados de su 
corresp o n d ien te  c e rtif ic a d o  
sanitario. Sólo un jefe superior 
veterinario ‘puede ordenar la 
clausura.^

O - S i  el veterinario es el 
ú n ic o  fa c u lta d o  para 
determinar la salubridad y 
destino de las carnes a que nos 

referimos en el punto anterior, 
estimamos que lo debe estar con 
ig u a l m o t iv o  en aquellas  
inspecciones que frecuentemente 

se dan en sacrificios de urgencia, 
cOmo son por accidente, partos, 
e tc ., com o nos consta que 
realmente ha ocurrido con la vaca 
de Marquina, que ha dado lugar a 
este lamentable escándalo, cuyo 
s a c r if ic io  de urgencia fué  
motivado por una invarizáción- 
aguda como consecuencia de una 
ingestión excesiva de alfalfa, ño 
h a b ie n d o  m ediado proceso  
infeccioso alguno.

O -S e  da el contrasentido de 
que, m ien tras  se está 
intentando sensibilizar la 
opin ión  pública  sobre unos 

hechos que desde el punto de 
vista sanitario carecen en absoluto 

• de valor en Vizcaya, desde hace

"SOLICITAMOS LA 
LEGISLACION NECESARIA".

O -In fo rm a m o s  igualmente 
que no existe en Vizcaya y 
creemos que en ninguna 
otra  p ro v in c ia  la adecuada 

c a n a l iz a c ió n  de las' reses

■

procedentes de los sacrificios de 
urgencia, hecho éste que facilita 
los abusos de los traficantes e 
intermediarios. Solicitamos de los 
organism os com petentes  la 
legislación necesaria para ordenar 
el destino de estas carnes, que 
p u d ie r a n  ser vendidas en 
carnicerías especiales como se 
hace con las reses de lidia, con 
^odas las garantías sanitarias.

0 - G ü ñ ' s i 3 e i l r i i d s  3 i  
verdadera urgencia, que, al 
m enos com arcalm ente , 
existan unos hornos crematorios 

donde poder incinerar las reses no 
aptas para ningún tip o  de 
consumo.

O - A l  no e x is t ir  en la 
actualidad un seguro de 
ganado y dado e| alto precio 
que alcanza hoy el ganado 

vacuno, estimamos que estos 
sacrific ios  de urgencia son 
obligados, pues, én caso contrario, 
la precaria economía de nuestros 
ganaderos se vería seriamente 
afectada. Lo ideal sería centralizar 
todas estas carnes y darle un 
precio justo sin necesidad de 
intermediarios

-L a m e n ta  esta junta de 
"  gobierno del Ilustre Colegio 

Oficial de Veterinarios de 
Vizcaya la sicosis creada por esta 
desafortunada campaña que no ha 
b e n e f i c i a d o  a n a d i e .
responsabilizándose esta junta y 
garantizando el perfecto estado 
sanitario de todos los productos 
encargados a su inspección para el 
consumo humano.

Por otra parte, y puestos en 
contacto con diversos miembros 
de este Colegio Oficial, han 
informado que el resultado de las 
pruebas tomadas sobre el cuerpo 
de la res que originó el problema 
e n  M a r q u i n a ,  ha d a d o  
completamente negativo, lo que 
significa que dicha res carece de 
c u alq u ie r tip o  de producto 
insalubre y era perfectamente 
comestible.

■íi

(entre etíos el Jefe provincial 
éeStiniáad veterinaria)

M

Dice éi subdirector 
de Sanidad veterinaria

BILBAO, 22  (Europa Press).- A cuareiita y 
asciende,- por, ahófa¿éí ’w ^ e rá  j^rsonáS
llamado “Fraude- de la carne” , acusados dé supuest^ 
atentad os co n tra  la salud pública, falsificaciones d| 
documentos públicos, fraudes económicos o estafas.

La Guardia Civil ha precintado el frigorífico de la firp*8 
“Infisa” de Bermeo, donde aparecieron treinta reses en 
supuestas malas condiciones. En el mismo municipio, los 
agentes han descubierto un matadero clandestino que 
sacrificaba reses sin las garantías necesarias preceptivas.

E n t r e  la s  4 5  p e rs o n a s  
im plicadas se encuentra el jefe  
p r o v i n c i a l  d e  S a n id a d  
V e te r in a r ia  de V izc a y a , don  
A n to n io  P ipadn L lam a, que es 
tam bién  inspector de la empresa 
" In fis a " .

O tros tres veterinarios están 
im plicados: don José C abarteta , 
d e  M u r e ia g a ,  A rb á rce g u i y  
N a v a r n iz . ;  d o n  José M arta  
Lasquivar Bastarrica, de Berm eo, 
y  e l  s e ñ o r  O r t iz  Peña, de 
Lequeitio .

o
El d ia rio  vespertino " H ie rro "  

p u b l i c a b a  a y e r  u n a s  
d e c la ra c io n e s  del subdirector 
general de Sanidad V eterin aria , 
don  A n to n io  Borregón, el cual 
m anifiesta que la adm inistración  
no  protegerá a los veterinarios  
qué puedan estar im plicados eri 
el fraude. "H arem os caer sobre

ellos —dice— todo el peso de la
le y " ' '¿ai

" Q u e r e m o s  a da ta r  
—agrega— todas las Infracciones 
que hayan podido cometerse. No 
toleraremos fraudes sanitarios ni 
económicos*.

El subdirector general dice 
tam bién  que es preciso poner al 
d ía  el reglam ento d e  m a to lo rd  
-:q u e  data  de 1918—, el cual, sin 
em bargo, declara que toda fa 
c a rn e  d e  a n im a le s  muertos 
p r e c i s a  s u  d e c o m is o  sin  
aprovecrtam iento alguno.

En cuanto a la carné de la 
primera vaca que fue detectada 
por la Guardia Civil — ^  ,
caserío de Aldape, Marquina-, 
el señor Borrerón ha afirttiOTO . 
que será sometida a un estudi.o 
a n a t  o m o p a to l óg ico , cuy O 
re su l t ad o  espera para las  ̂
próximas horas. ,v

; tí
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-Soy una njujer que busca el equilibrio 
interior.

-¿En el cine?.
-En ia vida. Y  el cine también es vida.
Sylva Koscina otra vez en España. Ahora, al 

lado,de Ray Milinad ep ''U h par de zapatos del 
32" (Es este el dScimd filme que la rubia 
yugoslava afincada en Italia, rueda entre 
nosotros)., '

-Hace unos'meses hice, al lado de Valentín 
Tornos, '.'L.a$ aventuras del Vizconde de 
Arnau".

AL LADO DE LOS MEJORES

Cincuen^fHmes la contemplan. Con papeles 
para .todos los gustos (desde la intelectual, 
d^sde el filme de minorías, hasta el papel 
"seky'1. Sylva estuvo dirigida por los grandes 
del cine: Fellini, Germi, Lattuada... Y  tuvo 
como compañeros a actores como Orson Welles, 
Rock Hudson, Paul Nevyman, Yul Bfinner, etc...

pregunto por la S y to  Koscina de antes. I |  
que no iba para actriz, la c f i i^ e » Íto g 6  
a Italia y comenzó a estudiar. ^

-Me {gustaba ser profesora. O, tal vez, 
arquitecto  ̂Me gustaba todo esto. Después llegó 
el cine. Prenso una cosa: yo hubiera sido una 
buena profesora.

-Hoy es una buena actriz. Con nombre 
importante. Actriz que un día triunfó en 
Hollywood.

-En el cine, el triunfo no depende sólo de 
tí. Está el director; están guionistas, cándaras, 
etc... Creo que en ia vida hubiera triunfado 
también. Dependería todo de m í. Incluso creo 
que el triunfo me hubiera resultado menos 
costoso.

"ODIO CIERTOS ROMACES"
Rubia de toda la vida porque nació rubia. 

Alta ioide 1,75. Hoy Sylva vive en ia zona de 
los castillos romanos. En Marino, muy cerca de 
frascati. Rodeada de jterros, faisanes, gallinas, 
cabras del Tibet, conejos, tórtolas...

-Me encantan los animales. Lo único gue no 
tango son gatosivT^rque se llevarían mal con 
los pifrdsi R f''^6tra parte, no les tengo

Me dice que intenta mantener una vida 
privada que sea auténticamente privada. Y  
añade:

-É s o  en Italia es muy difícil. Te acosan. 
Quieren saber en todo rñomento qué haces, a 
dónde sales, con quién...

No le gustan los romances publicitarios.
-N o  los soporto. Los considero casi de mal 

gusto. Es un modo de hacerse publicidad que 
no va con mi modo de ser. No quiero jugar a ese 
juego; me niego.

UN MUNDO D IF IC IL

Vive así y así piensa. Y  dice de la vida:
- N o s  l a e s t a m o s  c o m p l i c a n d o .  

Innecesariamente. Nos la hacemos insoportable 
ios unos a los otros. Por otra parte, nos ha 
tocado vivir un tiempo de incertidumbre, de 
duda. Pienso que estamos en una época de 
transición. Y  espero que el día de mañana vivir 
sea algo más llevadero.

-¿Pesimista?.
- F u i  muy optimista. Pero ia vida, la 

T n tn trn v z ; 'la  ux p u ii.in.iu... . '/Tate'ii—que—ni”  
entusiasmo quede un poco rebajado.

La preocupan los astros. Es "leó'" y Ine dice 
que "ejerce".

—Y , sin em bargo, no tengo tontas 
supersticiones. Creo que el hombre, el ser 
humano tiene una gran parte en su destino, eh 
su realización.

Los deportes no la entusiasman. A pesar de 
que, durante un tiempo, practicó la esgrima. Le 
pregunto por el fútbol y me dice:

_  -N o  soy ninguna "tifósi". Podría decirse 
que no me molestan los deportes. Por supuesto, 
tampoco me apasionan. Si acaso, me agrada 
conducir. Aunque tampoco soy muy "br'áva" al 
volante.

Al final, Sylva me habla de los festivales de 
cine.

—Hace unos años yo acostumbraba a ir a 
muchos de ellos. Hoy las cosas han cambiado. 
Y, por lo general, se reducen a discusiones, 
ideologías, posiciones entre directores. No voy 
a criticar todo eso... pero creo que los festivales 
de cine han perdido cierto encanto, han perdido 
muchas cosas.

Martin BILBAO 

(Fiel - Servicios Especiales).

“ NO ME G U S T A N  LOS  
ROMANCES PUBLICITARIOS”

ES Am a n t e  d e  l o s  a n im a l e s
(EN su CASA TIENE PERROS, 
CONEJOS, CABRAS DEL TIBET,
F A E N E S , ETC...),

“SOY UNA MUJER QUE BUSCA 
S I E M P R E  EL EQ UILIBRIO  
IN TER IO R ” .

td-Z
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Una invitación
al lector

Velocidad libre, 17 * Lim itación, 4
IO S  PERIODISTAS IN IC IA R O N  EL DEBATE

UERON veintiún periodistas de 
E diversos medios informativos 

madrileños quienes realizaron 
un cambio de impresiones acerca del 
tema “velocidad!’ libre o limitada . 
R e u n id o s  en una com ida de 
fraternidad, todos tuvieron ocasión 
de e x p o n e r  su c r ite r io , sin 
c o m p ro m is o  alguno para las 
publicaciones en que cada uno de 
e l lo s  e s c r i b e .  E l sem anario  
esp ecia lizad o  “ A utopista^  ha 
generalizado luego a escala nacional, 
esta posibilidad de que las personas 
enteradas y responsables pueden dar 
su opinión. Es a los automovilistas 
con cierta experiencia a los que pide 
“ Autopista” que escriban razonando 
su postura.

“Pronto se vio que había un frente 
amplio en contra de la limitación, 
p o s tu ra  esta ú ltim a que fue 
m in o rita ria , pero e ficazm en te  
defendida por los ^eñores Costas, 
Mellizo, P. Santamaría y Giménez 
A l e m á n ” . S ig u e  d ic ie n d o  
“ Autopista” que ninguno de los dos 
bandos consiguió la “conversión” de 
algún oponente, pero que se hizo por 
prim era ^ z  un despliegue de 
opiniones a favor yen contra.

incapaz de incidir con suficiente 
rapidez sobre el agudo problema 
actual.

LOS DEFENSORES DE LA 
LIBERTAD

LOS LIMITADORES

Para la mayoría, defensores de la 
velocidad libre (excepto en zonas 
especialmente limitadas, como ahora 
ocurre), una medida urgente no es 
una medida eficaz. Debe buscarse las 
raíces del mal y no actuar por hacer 
algo. Copiar medidas extranjeras, sin 
el debido análisis y adecuación a 
nuestras eircunstancias, puede ser un 
grave error. Quedaron patentes las 
d iferen cias  de nu estro  tráfico 
respecto al de otros países que han 
lim itad o  la  veloeidad, a saber; 
O ro grafía  muy montañosa, con 
trazados poco propicios a la fluidez 
del tráfico: una. red viaria principal 
insuficiente para el volumen de 
tráfico que soporta: circulación de 
'Camionespesadosmuv superior a la 
de otras carreteras europeas: gran 
disparidad en las prestaciones de los 
v eh ícu lo s que integran nuestro 
parque nacional; gran disparidad en la 
capacidad de conducción de nuestros 
automovilistas, con muchos novatos 
y personas de edad avanzada.

informes, fue silenciado por órdenes 
superiores < . . .

Algunos expusieron su criterio de 
que la limitación les parecía ima 
medida barata e incluso demagógica, 
mientras que otras soluciones más 
e fica ces  exigían gastos públicos 
voluminosos. Por otra parte, habría 
que decir, al margen de la feunkin 
citada, que limitar la velocidad de 
forma eficaz necesitaría , cuantiosos 
efectivos policales (de enorme coste) 
y medios de actuación que también 
e x i g i r í a n  d e s e m b o ls o s  muy 
considerables por parte del erario 
público (controles eficaces por radar, 
vehículos, etc.).

OTRAS OPINIONES

P a ra  los p artid arios de la 
limitación, los accidentes de tráfico 
son una tragedia, una “epidemia

DUDAS CON FUNDAMENTO

moderna” . Creen que hay que hacer 
'a .P  ■ "----- ’—algo, con urgencia, rara ellos mirando 

al extranjero, se advierte una mayor 
te n d e n cia  a la lim ita c ió n  de 
velocidad. También dijeron que en 
lo s  p aíses que la ajilicaban se; 
a d v e r t ía  d is m in u c ió n  dé la 
mortalidad, como consecuencia de 
la misma. Consideran que no es la 
única medida a tomar, pero sí la más 
urgente Debe elevarse el nivel clínico 
d e l  r e c o n o c im ie n to  m éd ico . 
Consideran la educación cívica y vial 
como un proceso social muy lento.

Los partidarios de la velocidad 
libre pusieron en cuarentena muchos 
de los estudios que se han hecho en el 
e x tra n je ro  antes de imponer la 
limitación generalizada. Resaltaron el 
carácter político de la mayor parte de
estos estudios y los ataques ^
fu eron  objeto por parte — _ .  
especialistas, a los que se desayo 
absolutamente. Es éurioso el héoio 
sacado a relucir en este cambio de 
impresiones sobre un informe del 
Jefe de Tráfico de Japón en el que se 
mostraba contrario a la limitación. 
Como ocurrió en Francia con otros

El diario madrileño “Pueblo” en 
su sección “Motor’‘del miércoles, día 
7 de noviembre, publicaba un amplio 
y documentado estudio con el título 
de “ 12 razones para no limitar la 
velocidad'’.El autor en su corolario 
f in a l  d ecía  te x tu a lm e n te ; “ la 
limitación de la velocidad queda 
demostrado que es algo no ya inútil, 
sino contraproducente .

“ Informaciones",.también el 7 de 
noviembre, tituló: “Los informadores 
del motor, contra la limitación de la 
velocidad” . El periodista “ Remet” 
expuso el desarrollo de la rueda de 
Prensa que aquí reflejamos y su 
opinión de que limitando únicamente 
la  v e locidad  ho se logra una 
reducción  de los accidentes de 
carretera. Se refería, además, m 
hecho de que ¿í mayor núm ero de 
accidentes mortales de circulación se 
registra en los fines de s e m ^  y en 
los “puentes” cuando, debido a la 
intensidad de tráfico, es imposible 
desarrollar altas velocidades.

De A todas formas, siusted se 
considera impuesto en el tema, tiene 
a mano el oftedmiento de una de las 
revistas especializadas de mayor 
difusión en el país, la ya citada 
“ Autopista” .

España: men 
más grand

Los españoles compì
i m  QUELLOS tiempos del 
/ J *  6 0 0 ,  m o t o r i z a d o r

“ ^ R h e r o i c o  de tantos  
e s p a ñ o l e s ,  p a r e c e n  
def in i t i vamente olvidados: 
hoy, la tendencia, en nuestro 
país S6 mueve hacia coches 
cada vez más potentes. Las 
ú l t imas c i f ras de ventas 
sobrepasan la media italiana 
por lo que a coches potentes 
se refiere. ¿Hemos entrado ya 
de p leno en la era del 
autom ovil?

Un análisis sincero y 
objetivo nos demuestra que 
no. España está situada aun 
en u n  m o d e s t í s i m o  
decimocuarto lugar europeo 
—detrás, pues, de casi todos— 
en la relación número de 
h a b i t a n t e / v e h í c u l o s  de 
tu r ismo:  mientras que en 
Suecia, por ejemplo, existe un 
au to móv i l  por cada 
habitantes, y en Gran Bretaña 
esta relación es de 4,8 en 
Italia del 5,36 etc. en España 
s ó l o  t e n e m o s  aun un

automóv i l  por cada doce 
habitantes. Ciertamente, no 
es mucho.

Como contrapartida, seda 
la curiosa circunstancia de que 
IOS españoles compran coches 
cada vez más grandes. No en 
vano, este año, el segundo 
coche más vendido en nuestro 
país será el Seat 124, detrás 
del 127 y antes del 850 -no 
es de extrañar  la buena 
acogida que encuentra el 850 
que se fabrica en gran número 
de versiones y válido tanto 
para carretera como en 
ciudad. Coche por otra parte, 
que se está convirtiendo enei 
“ segundo vehículo”  familiar, 

Esta tendencia hacia el 
coche grande se ve mis 
c la ramente  aún cuando 
comprobamos que el Seil 
132, recien aparecido, selli 
incorporado ya a las listas de 
Jos diez coches más vendidos 
mensualmente en España. En 
esta lista figuran, igualme/iíe, 
el R-12 S, el Seat 1.43íf;

E! automóvil en la URSS

Los soviéticos
quieren un cocí

a  1 2 4  MODELO MAS POPULAR 

EL MOSKVICH, ACUSADO DE IN SEG üEP

' l \10 de los mayores deseos del ciudadano soviético es tener coch
La importancia del automóvil ha sido comprendida 

— útilmente por los dirigentes de la U.R.S.S.
La base de la m otorización en la Unión Soviética se .

Togliattigrad, Tionde, bajo supervisión Fiat, se montó una 
automovilística, que se espera produzca este año 600.000 unidader,  ̂
doble que el anterior, lo que demuestra el impulso que se esta« 
sector. En la actualidad, el parque de vehículos en la Union bov 
apenas llega a los siete millones. Una ciudad como Moscú, con casi 
millones de habitantes, alberga sólo unos 300.000 autontviles T 

Pero, ahora, de la mano del "Zhiguli" principalmente («hncaao 
planta de Togliattigrad), la URSS quiere incorporarse a 
automóvil privado en su apogeo en los países occidentales, t i  a 
es, en su concepción y líneas generales, una réplica del Fiat 12 , 
ingenieros soviéticos determinaron era muy apropiado para , ■ 
condiciones de las carreteras rusas. Sin embargo, la "versión sovi  ̂
sido reforzada teniendo en cuenta que, a veces, el ¡j,
desenvolverse en condiciones extremas clima durísimo, ■
asfaltar, con barro o heldas... El "Zhiguli" se fabrica |,j[
"2.101" normal "2102" familiar y "2103" de lujo. Todas 
perdido en agilidad y velocidad respecto al Fiat.

UN IMPERIO A LA ITALIANA

Togliattigrad, "La Turin soviética" como es p ¿ g •furi»
, está concebida a imagen y semejanza de la factoría

luEVEs. 22 PE n o v i e m b r e £ ^ ^



"(oches, pero 
„e en Italia

m ás potentes
¿COCHE GRANDE... ANDE 
O NO ANDE?

Claro, que en comparación 
en países tan desarrollados 
económicamente  como 
Suecia o Gran Bretaña, el 
número de coches “ grandes”  
vendido en España resulta 
aún muy pobre. Pero cabría 
preguntarse ¿debemos en la 
actualidad hablar de coches 
grandes?

Las tendencias europeas se 
debaten en un doble frente: 
de un lado, el cornprador 
desea un coche más bien 
grande,̂ sin exagerar, pero más 
bien grande. De otro, existe la 
constante amenaza de un 
encarecimiento progresivo de 
la gasolina, lo que sin duda 
hará que, en adelante, se 
tenga más en- cuenta lo que 
consumedeterminado modelo. 
En cualquier caso, los coches 
europeos no tienen fama de 
voraces, pero veremos lo que 
ocurre ..q^n el aprovisio

namiento de gasolina. Por lo 
tanto, el encarecimiento en 
origen y “ post refinado”  del 
combustible es un hecho (ya 
se sabe: algunos Gobiernos no 
r e n u n c i a n  a las pingües 
ganancias que les reportan los 
crudos, aunque suban; ellos 
suben aún más los impuestos 
y., todo arreglado).

En los Estados Unidos el 
problema ha adquirido tintes 
tan dramát icos  que los 
fabricantes de Detroit están 
pensando muy en serio en 
f a b r i c a r  c o c h e s  más 
“ europeos”  es decir mas 
pequeño^ y menos glotones.

¿Quien saldrá ganando en 
esta batalla entre grandes y 
chicos? En todo caso, se 
puede predecir 'desde ahora 
que las últimas innovaciones, 
como el m o to r  Wankel. 
incluso el cambio automático, 
pod r ían  ser los grandes 
perdedores, yai que suponen 
aumento en el consumo de 
aasolina.

aunque con las ventajas que supone el haber incorporado adelantos 
modernos. Pese a que ya cuenta con una producción anual sustanciosa, la 
planta soviética no ha podido, o no ha querido, abaratar el coste de sus 
vehículos. El equivalente a un 124 normal cuesta en la URSS alrededor 
de 450.000 pesetas, precio que no está al alcance de los 
comparativamente bien pagados trabajadores de la factoría, que ganan 
unas 15000 pesetas al mes. Además, el comprador, una vez que han 
conseguido ahorrar el dinero, debe esperar dos o más anos hasta que le 
llegue el turno para que le sea entregado su coche. Después, a luchar con 
les carreteras, a falta de estaciones de servicio y talleres, etc.

Existen, además, otras fábricas automovih'stiéas "menores" como 
valga y MoskvichEste último ha querido ser una especie de "embajador"

la industria ¡automovilista soviética. De hecho, las exportaciones de 
Moskvich a los más variados mercados del mundo marchan bastante bien, 
la mismo que las del Lada-nombre que adopta el "Zhiguli" en el 
exterior-. Curiosamente, losexportadoresprometen al posible cliente una 
entrega inmediata para el mismo modelo por el que en la URSS, hay que 
esperar de dos^a tres años..

Recientemente, el Moshovich ha sufrido un serio revés en Gran 
“retaña, donde gozaba de cierto prestigio. La influyente revista del 
eensumidor "Which" le ha acusado de ser no solamente un coche 
'"seguro, sino hasta peligroso. Los principales fallos del Moskvich 42 se 
encuentran, de acuerdo con la revista, en puntos tan vitales como la 
“irección y el frenado. Unos 20.000 automóviles de este modelo se 
eeeuentran rodando portas carreteras británicas.

seguridad a 
la española

•  Medidas políticas en las dos orillas del Atlántico

•  Necesitamos soluciones viables

UROPA entera se sobresaltó al 
conocer las draconianas normas 

^dictadas hace tres años por la 
N .H .T .S .A . (N a tio n a l Highway 
Transport Safety Administration) de 
los Estados Unidos. Los observadores 
a trib u y ero n  a tal despliegue de 
exigencias una finalidad defensiva de 
tip o  económico-autárquico. Los 
coches que se fabricasen con arreglo a 
las normas tipo ESV (vehículo 
experimental de seguridad) costarían 
alrededor de un 50 por ciento más 
que los construfdos actualmente.

También los técnicos encontraron 
rápidamente un serio punto flaco del 
programa. No servía en absoluto para 
los automóviles europeos, ya que se 
había confeccionado teniendo en 
cuenta los modelos americanos, de 
peso y potencia dos, tres y cincb 
veces mayores que los nuestros. Pero, 
además de este gravísimo defecto, 
que le inutilizaba' para Sil proyección 
a escala mundial, el ESV contempla 
un dudoso tipo de seguridad pasiva. 
¿Qué pasaría cuando colisionasen un 
"tanque" USA y un sencillo vehículo 
europeo , tip o  2CV, para viajar 
pacífica y económicamente? Pronto 
se distinguió entre la seguridad activa 
europea y la pasiva americana. Esta 
última es la que se hace referencia al 
coche, a su resistencia al impacto 
recibido, al margen de las condiciones 
preventivas del coche, motor ágil, 
frenos enérgicos, buenos faros,, 
neum áticos adherentes, dirección 
precisa, etc. ¿Todo se puede resolver 
"atrincherándose", mientras se espera 
un golpe "inevitable"? Se impondría 
una especie de "Ley de la jungla", 
con victoria del más fuerte, del más 
blindado, no del conductor más hábil 
ni del más prudente. La protección 
de un coche superpesado, además de 
gastos insoportables para muchísimos 
compradores particulares, llevaría 
c o n s i g o  u n a  a u t o m á t i c a  
despreocupación por la prudencia, 
por el m anejo experto, ,por la 
adaptación a las condiciones de la 
carretera, por los daños al prójimo, 
etc . Y  hay que decir que tal 
"protección" es relativa, ya que las 
pruebas efectuadas con el ESV se 
limitaban a choques a unos 80 Km. 
por hora, sin garantizar nunca la 
supervivencia de los ocupantes en 
choques a velocidades superiores y 
hay que pensar que si los ESV, 
c i r c u l a n d o  a la m odestís im a  
velocidad de 45 Km/h, chocasen de 
frente es como si cada uno chocara a 
50 contra una pared. Podrían morir 
todos los ocupantes dentro de sus 
afamados "tanques de seguridad", 
con la conciencia de haber cumplido 
a rajatabla las 90 normas de la 
N.H.T.S.A.

EL MERCADO COMUN 
ATACA

defectos  técnico-económicos no 
cayeron en saco roto, ni fueron 
tomadas a broma por los fabricantes 
del Mercado Común. Pero el ingenio 
del Viejo Continente, demostró una y 
otra vez en París (1971) en Stuttgart 
(1972), y en Kyoto (1973), que la 
seg.uridad pasiva puede lograrse sin 
grandes planchas de acero, ni 
aumentos insoportables de consumo 
y p o t e n c i a .  S i m p l e m e n t e ,  
sustituyendo la agresividad del coche 
ESV por la racional absorción de 
energía de otros prototipos suecos, 
franceses, italianos y alemanes.

El llamado "anillo de seguridad" 
logrado en las laboratorios de la casa 
Fiat, consigue mantener a los viajeros 
en un habitáculo protector, mientras 
e l  r e s t o  d e l  a u t o m ó v i l  
deliberadamente puede deformarse 
con arreglo al impulso recibido. El 
límite experimental de esta seguridad 
jáasiva, ré|ÍMca reiiz de la americana, 
se sitúa exactamente en torno a los 
80 km/hora de velocidad. L o s © V  
Mercedes (ESE 22), Volkswagen, 
Volvo 144 o Fiat 132, consiguen, de 
form a más inteligente, el mismo 
o b je tiv o  que propusieron ios 
am ericanos. Resulta importante, 
además evitar aristas agresivas en el 
tablero de instrumentos y disponer 
de dispositivos de aviso del estado del 
conductor (caso de la alcoholemia, 
p o r  ejempIcL) c o n tro l de los 
amortiguadores, frenos de urgencia y 
avisadores de la adherencia de los 
neumáticos al piso por el que se 
circula.

Todas estas medidas son sdlo parte 
de una serie propuesta con motivo de 
los estudios realizados a escala 
nacional o internacional. Todos ellos 
han revelado que para conseguir un 
m ínim o incremento de seguridad 
pasiva h a rían  fa lta  inversiones 
desproporcionadas. El informe 
Coquand, francés, cifraba en cien 
millones de francos la puesta en 
marcha de un programa a sufragar 
por la D elegación General de 
Investigación Científica y Técnica. 
Fiat, después de rigurosos estudios en 
sus laboratorios de Turin, realizados 
sobre ios modelos 500, 128, y 124, 
llegó a mejoras importantes, pero 
c u y o  c o s t o  f u e  e s t i m a d o  
e c o n ó m i c a m e n t e  p ro h ib it iv o , 
juzgándose más correcto invertir el 
dinero en mejores carreteras. La 
seguridad ha de lograrse por todos los 
caminos posibles, pero sin pretender 
utopías y menos espejisrpos de sello 
ultramarino

UN EJEMPLO DE 
SALIDA TANGENTE

importantes siguiendo derroteros más 
lógicos. El informe del francés Michel 
Fryburg (Director del Instituto de. 
Transportes), por ejemplo, sobre 
cinturones de seguridad, despertó 
interés en el mundo entero. Logró 
seguirle la pista a millares de 
accidentes para comprobar una 
disminución en el número de muertos 
(hasta seis veces menos), heridas 
menos graves, eficacia casi total en 
caso de vuelco, seguridad en la 
proyección del viajero por inercia... 
Fryburg recomendaba que se usase 
también cinturones en los asientos 
traseros. Consecuencia desús 
estudios fue que los fabricantes 
montaron masivamente anclajes-para 
dichos cinturones traseros.

Hasta aquí todo el mundo está de 
acuerdo. América y Europa se han 
unido para lograr un tráfico más 
seguro. Pero mientras algunos países 

T511 udiiuu pasos Maura la metá~

Las advertencias americanas, a 
pesar de su carga política’ y sus

Ante la evidencia de su inminente 
fracaso, los americanos se batieron 
claramente en retirada durante la 
Conferencia de Washington (1972), 
reconociendo de forma paladina, que 
los europeos han conseguido metas

posible, otros han querido buscar 
a t a j o s  q u e  se r e v e l a r o n  
contraproducentes. Es el caso de 
Francia  con su lirh itación  de 
velocidad. Sentirse seguro sólo por el 
hecho de rodar a 100 Kms. por hora 
de veleidad máxima sería tanto como 
hacerlo en un vehículo ESV.

Los accidentes no los evita el 
coche, los evita el conductor. Los 
programadores americanos ya se 
d i e r o n  c u e n t a  d e  su fa llo .  
Autoridades coma el ministro francés 
Guichard o M. Dreyfus están contra 
la pretendiOa "solución". €1 mismo 
G erondeau parece p ro p ic io  a 
considerar parcialmente su tesL a la 
vista de los resultados y de la opinión 
mundial. Es posible que b haga en los 
p r ó x i m a s  me s e s .  No puede 
descartarse una evolución de su 
pensamiento en momentos de una 
m enor necesidad de "efectismo" 
político y de una mayor asimilación 
del sentido técnico de la medida.

Según escribía Ferruccio Bernabò 
en "La Stampa"; "La seguridad -q u e  
será siempre un concepto relativo- es 
undebersacrosanto; ló que hemos de 
ver es si el camino emprendido es el 
único justo y posible". Eéto mismo 
podríamos decir los españoles al 
hablar del tema. Sería lamentable 
imitar medidas ya periclitadas de uno 
u otro lado del Atlántico sin buscar 
soluciones propias, adecuadas a 
nuestrass circunstancias y al 
momento de la investigación en que 
ntfs encontram tfs, m ucho más 
adelante, por supuesto, que cuando 
aparecieron las normas ESV o el 
intento de limitación de la libertad 
del conductor. Si en definitiva, todo 
depende del hombre, negar libertad al 
hombre, negarle responsabilidad es 
admitir el propio fracaso. Es creer 
que ya no se puede mejorar ni 
progresar en ningún aspecto. 
Afortunadamente, es al revés. Á cada 
desafío, el hombre y la técnica se han 
superado. Y  así seguirá siendo en este 
caso concreto de la seguridad.



Hoy escriben:

M. Angel BRUNET 
Gloria ARIAS 
Enrique PEYRONA 
y Antonio SARRIA

Un aspirante va a gastar 10 millones 
de pesetas en su campana electoral

Casacuberta tiene 180 hombres a sus ordenes para 
"mentalizar" a Î.500  compromisarios

BARCELONA, 22 (Servicio Especial) DE m o m e n t o . d o S CANDIDATOS

El próximo día l8,de diciembre-fina el 
plazo para la,actual Junta Directiva del C. 
de F.. Barcelona. En aquella fecha se 
cumplirán los cuatro años de mandato del 
actual  p residente barcelonista, don 
Agustín-Montal, un mandat' que, cada 
uno, juzga a su manera. Unos ^ izando la 
actuación del señor Montal, mientras q̂ ue 
otros creen que éste ha sido un pobre 
período en la historia del club azulgrana 

No vamos a juzgar  nosotros la 
trayectoria del presidente barcelonista, 
por una simple y clara razón: ts 'ts Ue 
perspectiva, pues el señor Montal sigue 
aún al frente de la entidad que lleva el 
nombre de la ciudad Condal. Asi, a 
priori” , podemos decir que no ha sido tan 
buena como afirman algunos ni tan mala 
como sostienen otros. Lo primero, 
porque pese a sus esfuerzos, pese a sus 
fichajes, pese a todos los pesares, el 
Barcelona no ha podido alcanzar su meta 
más ambicionada; el títu lo  de Campeón 
de Liga, títu lo  que, por dos veces, se le ha 
escapado de las manos, con pez 
sorprendido, cuando ya parecía que lo 
tenía seguro. En lo segundo, porque el 
señor Montal, a pesar de no haber 
a lcanzado el an ted icho titu lo , ha 
conseguido el Palacio de los Deportes, el 
de Hielo, la Ciudad Deportiva y el fichaje 
de Cruyff Puestos los pros y los contras 
en los p l a t i l l o s ’ de una balanza, 
seguramente el fiel quedaría estabilizado 
en el centro.

Hace apenas una semana, el Barcelona 
so l i c i tó  permiso de la Federación 
Española para convocar la Junta General 
para elección de nueva Junta^ ^Directiva 
La conformidad de la Federación aun no 
ha llegado, por lo que aún es pronto para 
poder dar, con segurii^d, los nombres de 
los que van a presentarse para peupar el 
sillón presidencial ya que, oficialment , 
aun no se ha,abierto el periodo electoral.

Pero, actualmente, ya se sabe, con 
toda seguridad, dos de los nombresque van 
a presentarse, el de don Agustín wlontaj, 
que va a reelección, y el de don Luis 
Casacuberta. Se ha hablado de otros, 
como Mird Sans, Baret, Buxeres, pero 
nada se ha confirmado al respecto, por lo 
que, de m om en to ,  solo podemos 
especular sobre estos dos nombres.

Aún con solo dos aspirantes, estas 
elecciones prometen ser movida. Por lo 
p r o n t o  d i c e n  que uno de ^os 
pretendientes a la poltrona, va a gastarse 
la friolera de 10 millones de pesetas en su 
campaña. Ello, por si solo, indica que el 
cargo atrae y por ello nada nos extraña 
que para alcanzar lo se pongan en 
m ovim iento politiqueos y grupos de 
presión
CUATRO HOMBRES NUEVOS EN 
LA JUNTA DE MONTAL

Parece ser que serán cuatro los nuevos

hombres que entrarán á formar parte de 
l a ' f u n t a  que presentara eT actual 
p residente azulgrana, don_̂  Agustín 
Montal. De los cuatro sólo dos han salido 
a la luz pública: el de don Juan Gamper y 
el de don Pablo Npgré. El primero, d.P 56 
años, es hijo del fundador de club; 
mientras que el segundo, de 27, es ei 
primogénito de don Pablo Negi^, el que 
fué presidente de la Federación Española 
de Hockey y ponente de Deportes del 
Ayuntamiento de Barcelona, fallecido 
hace poco más de un año.

También es sabido que el señor Monta! 
cambiará de cargo a 
señores que componen su actual junta
directiva

El pasado miércoles , el actual 
presidente azulgrana dió una comida a 
los jefes de Deportes de los distintos
medios de información barceloneses en el 
transcurso de la cual hizo una exposición 
de todo lo que había realizado en estos 
cuatro años de mandato y, adernas, tras 
anunc iar  que se presentaría a la 
reet0cción,  pues no podía aejar, 
precisamente el día 18 
todos los proyectos que tenia entre las 
manos d ijo  que a partir de aquel 
m o m en ío , el Club de Fútbol Barcelona se 
convertía en el Fútbol Club Barcelona y 
due. en la próxima Asamblea General se 
expondría á los socios el proyecto de 
ampliación del Estadio.

Ya tenemos pues, un candidato.

Y TODOS EN LA  DEL 
SEÑOR CASACUBERTA

Don Luis Casacuberta parece que se ha 
tomado eso de las elecciones muy en 
serio. Tan en serio que tiene a 180“ 
hombres a sus órdenes con el encargo de 
t o m a r  c o n t a c t o  con los 1.500  
cómpromisários que serán los que decidan 
el porvenir del Club ■'Según nos han 
contado,  esos 1 8 0  hombres están 
rea l izando un t r aba jo  sumamente 
conc ienzudo,  un t raba jo  perfecto,! 
pulsando la opinión de ese millar y mediò 
de socios. Además, el señor Casacuberta, 
en su afán de hacerse con nuevos" 
simpatizantes, ha estado agasajando a los 
ex jugadores, a ex directivos y a otras 
personalidades allegadas al club azulgrana 
y así se afirma que Miró Sans estaré a su 
lado en el momento d ifíc il dé la-votación 

En cuanto a las personas que le 
acompañarán se saben ya varios nombres; 
todos el los nuevos —ninguno ha 
pertenecido a juntas anteriores— aunque 
bien conocidos dentro de lós ambientes 
barcelonistas. Estos son, el de don Juan 
Gaspar, industrial hotelero que va a una 
vicepresidencia; ef de Jaime Ri&pSE 
presidente de la Federación CatalroTtleî 
Boxeo; el de Fernando Puiwrej^jt'cs^ 
presidente de la Federación « p iU N a  ó* 
Pelota; el Félix Solé, Francisco delTarréj 
Francisco Catot. , , ,  n

Ya tenemos dos. ¿Saldrán mas? ci 
tiempo lo . dirá , pues ^oficialmente,el 
período eleétoral se abrió ayer, domingo,

« y e  e s T A W ó S

e & H A B e o l  S o l O S j T J r M E  /  t S j J Í E h l E S

J A M A D O  t  d *  t o s  E X T A A J t í e  

Ros 3>EL AW R©  O lOS^j 
KEL ATLÉTiCO...?

A  ZA PA T
l\l esta tierra noble y brava, 

^  en nuestra bendita tierra 
"aragonesa, casi siempre nos 

pasamos de quijotes en todas las 
facetas de la vida, como se pasará 
de moda el turrón si continúa 
subiendo de precio. Y así resulta 
que hoy tengo que dirigirme a los 
in c o m p re n d id o s  y a los 
atormentados, que a escala 
pelotonera vienen pagando el pato 
de nuestro quijotismo de vía 
estrecha. Queridos petardos de 
provincias y pedruscos de la

cantera, iva por vosoi i 
Aunque sdlo sea para con6 
a los espabilaos que prelf 
marisco de tercera maM 
merluza congelada, poffl»' 
productos de imF>ortación,
- Ya en la é p o c a  ■ 
Reconquista, cuandoJos 
García Traid y otros p6* 
del suelo chico comen:!j  
reconquistar laureles para - j 
Zaragoza, los profetas mei't, 
la tierra, de su tierra,d é l a s , 
y de la nuestra, a!=-

Lí MARCHA DEL ENTREN 
ODENOSEFDE

Y ya está bien-con tanto 
hablar de balompié. Ahora 
V a m o s '  g h a b l a r  d e  
balonmano, ya que en este 
d ep o rte , a veces también 
ocurren cosas tan curiosas 
como en el fútbol.

Ahora mismo leemos que 
el entrenador balonmanístico 
del equipo de Helios ha 
d im itid o . Nos pellizcamos 
para creer. ¿Cómo es posible 
que Antonio Mazón haga

s e m e ja n te  originaW| 
cu and o su equipo 
segundo en la clasificac 1 
un punto del primero y ,, 
un partido menos?

Pero no hay. i
Nó hay dimisión. - Ni n>" 
pensamiento dimisioBaf®! 
equipo está con fusión 
ganas de ascenso. í ,  r 
que resulta bien cun I 
marcha del entrenador queij 
se fue?
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UN PAN PABfl 
HACEB GANA

nUPB ZnBBEOM H  ' ! B

t
Bien pod íam os decir que la Peña “Zaragoza Deportiva ” de AndosiUa, 

ya nació con un pan a s í de grande debajo del brazo. Un pan con miga 
nmyj&anquiUa. Un pan gigante que, tierno y  rusiente de corteza, llevaron 

'  hasta La Romareda, relleno de buen chorizo para mostrarlo a
‘ ■WíW^Weí para qtíe se les abriera el apetito de cara al gol. L o  peor fue

El pan EUtrian buena cuenta lasque se
reunieron para  d a r  ctíéríta~de él. En el campo sólo lo  vio Castany, 
seg u ró le  en la mesa lo vió el resto de la plantilla...

(Foto García Luna)

l ü T
categóricamente que no servi'an ni 
para hacer agujeros de regadera, 
con 0| mismo fundamento que un 
buen amigo mío se ha cansado de 
repetir que Fidel Castro no 
duraría en Cuba ni seis meses y 
pue Juan Domingo Perón no 
entraría en Buenos Aires ni 
aunque lo mande el Papa. Así se 
escribe la historia.

Pasó el tiempo, desfilaron los 
monarcas por los tronos de 
España, nos desgastamos en 
puerras y g u e rr illa s  tan 

ouijotescas como dramáticas 
yhasta [legamosa inventar el 

fútbol, como atenuante de 
preocupaciones y válvula de 
escape para maridos dominados; 
pero resulta que los aragoneses, 
cabezudos que somos, hemos 
continuado despreciando el 
Cocido casero y engañando a 
nuestros estómagos con la sopa de 
aboratorio. Y así, mientras los 
extranjeros del pelotón disfrutan 
en España de sueldos de militar, 
[ornada de trabajo de canónigo y 
vacaciones de maestro, nuestros 
petardos y pedruscos de marras 
trabajan las25 horas del día, se 

bonen que conformar con los 25 
uros del mini-jornal y soportan 
™a domingo las de.stemplanzas 
e 'OS 25.000 ciudadanos que se

dan cita en el prao romaredil.
Todavía no hace un año 

despedimos a Duñabeitia del 
verde municipal con cajas 
destempladas poco menos que a 
zapatazo limpio, llegando incluso 
a desmoralizarlo y obligándole a 
decir que prefería recibir la baja 
del club que soportar' aquel 
calvario. Ahora, el domingo 
pasado, se despidió a este mismo 
jugador con ecos" triunfalistas, 
dedicando a Molinos y Violeta la 
popular serenata de las muías: 
Coz por aquí y perdigonada por 
al lá.  iCom o para comer 
cerillas! ... Y así nos va. Mientras 
la buena prensa atribuye a 
elementos  extranjeros, a 
elementos de importación en 
exclusiva los atracos más gordos y 
toda clase de fechorías mayores, 
nosotros, cabezudicos y quijotes 
que somos, idale que te pego! os 
culpamos a vosotros, petardos de 
provincias y pedruscos de la 
gravera regional, de todos los 
desaguisados pelotoneros que se 
producen en el corral de las 
comedias. Un caso de muy difícil 
solución, ideal para que lo 
resuelva el campechano y 
voluminoso Cannon, aunque sea a 
pechugazos.

LA REVOLTOSA

Este año, quizá por la presencia del Huesca 
en el grupo, el torneo de Primera Regional 
Preferente  se ha puesto  al rojo vivo, 
acrecentando su interés de manera notable y 
llegando a interesar vivaménte a toda clase de 
aficionados.

Este torneo nos recuerda un poco, acaso 
bastante, a la Tercera División de hace unos 
años, cuando se disjsutaba entre conjuntos 
aragoneses y suscitaba pasiones y polémicas, 
generando excelentes taquillas. Se hablaba 
entonces de que era necesario elevar el nivel de 
calidad, pero lo cierto es que aquel torneo 
interesaba a todo el mundo.

Y así tenemos ahora mismo, que el 
encuentro a disputar el próximo domingo en 
"A lcoraz" entre el Huesca, hoy líder, y  el 
Dep o r t i vo  Aragón, segundo clasificado y 
conjunto revelación del torneo, alcanza el grado 
de a c o n t e c i m i e n t o  a nivel  regional ,  
anunciándose desplazamientos de Zaragoza y  la 
provincia oscense como en los años "buenos".

Este choque, de pronóstico incierto, aunque 
de ligero matiz azul-graná, puede permitir que 
los pupilos de Pedro Aróstegui se despeguen de 
sus inmediatos y* tenaces seguidores, pero 
también podría representar el afianzamiento de 
un Deportivo Aragón lanzado y  en vena de

aciertos. Plato fuerte y plato ideal para los 
buenos catadores de fútbol

Pero el torneo también lo animan los duelos 
entre vecinos, que a la par de generar pasiones 
ofrecen la posibilidad de obtener magníficas 
taquillas, como puede ocurrir en |os encuentros 
Fraga-Monzón y Binéfar-Mequinenza, e n trr  
otros .  Toda la gama de est imulantes  
balompédicos en nuestra Primera Regional. 
Preferente. .

Después de haberse disputado dote jornadas,' 
el otro equipo zaragozano, el Oliver, de la rna»0 
de Moreno y Teresa, marcha clasificado eh la ■ 
zona cómoda y limpio de polvo y .paja su ; 
casillero del más y del menos, con tendencia a' 
mejorar, no cabe duda. Cuando sus buenos 
delanteros vean puerta pueden dar mucha 
guerra en ei torneo.

Extraña un poco la "flo je ra" del Fraga, 
equipo que se ha volcado a la hora de realizar 
f i chajes ;  nos parece normal la potencia 
demostrada por monzoneros y binefarenses, 
con  veteranos en sus f i las  m uy  bien  
"conservados"; sorprende la buenamarcha del 

‘joven Eureka y parecen lógicas las trayectorias 
del resto de participantes, siempre apuntando 
ligeras excepciones, como es natural. Fútbol dé 
verdad y torneo al rojo vivo, con mucha tela que 
cortar todavía.

NO SE PJUIECEN

A nos lo habían informado. "E l pequeño 
J  Sotil, el peruano trasvasado al Barcelona, 

no tiene muy buenas pulgas"
Pero bueno, se dicen tantas cosas de los 

jugadores, que uno tomó esa apreciación sobre 
el interior barcelonista con cierta reserva. Había 
que esperar a verle para juzgarlo.

Ah o ra  después de verlo actuar en La 
Romareda, ya cambia la cosa. SÍ, ya sabemos, 
una sola vez no es suficiente para emitir un 
juicio consistente. Pero...

O b s e r v a m o s  que  no andaba muy  
descaminado respecto a la irascibilidad y 
recusables artes de Sotil nuestro informador. 
Codea y empuja más de lo reglamentario, se tira 
al suelo espectacularmente sin venir a cuento, 
intentando involucrar al a'rbitro con su actitud; 
y lo más censurable, en cierta ocasión, con. una 
antideportividad y una falta de respecto al

rs 1 22 D E N O V IE M B R E  D E  1973

p ú b l i c o  inca l i f i cab le ,  lanzó el balón É l  
violentamente contra las gradas.

Por el contrario, hasta la fecha Arrúa no 
puede comportarse más correctamente- con 
todos. Con el público, el árbitro y- con- sus 
adversarios. Y por supuesto igualmente coh sus 
compañeros.

IMi una sola objeción cabe oponer hasta este 
momento al muchacho del Cerro Porteño. 
Creemos que no nos dará ocasión ni motivo 
para rectificar. O sea.que por lo que hemos 
visto en La Romareda Arrúa y Sotil marcan y 
marrarán goles los dos,, pero en su hacer de cara 
al publico, son muy diferentes.
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Obras de m ejora en 
el cauce del Ja ló n

Perspectiva del rfo  Jalón a su paso p o r el puente  de La Merced,
después de haber pasado ya las obras de dragado, y  consolidación de 
m uros. (F o to : Montañés)*

Aún cuando ya nos hemos referido otras veces a las obras de limpieza, 
dragado y consolidación de los nuros del río Jalón a su paso por nuestra 
ciudad volvemos nuevamente a hacer referencia a dichas obras por el 
ritmo acelerado que Uevan las mismas. Desde su iniciación en el tramo de 
Margarita, ya han cruzado el puente de la Merced y están a punto de 
llegM- al llamado Azud de Mediano, por lo tanto-podemos decir que 
dichas obras se encuentran ya en una fase muy avanzada.

Por otra parte nos congratula decir que habiendo pasado por 1 eirer 
hemos podido apreciar que en aquel tramo p^ece ser estar ya «incluidas 
las obras de rectificado de las curvas de dicho no . Estas obras están 
encaminadas a regular el caudal de Jalón y han de sewir, al mismo 
tiempo, para asegurar la protección del cauce y, con eUo,  ̂ Uevar la 
tranquilidad a nuestros sufridos agncultores que no verán perdidas sus 
cosechas por el motivo de avenidas o riadas que de vez en ciando, nos 
traía el Jd ón , Nunca podremos luchar con los fenómenos atmosféricos 
pero al menos, con estas obras tan importantísimas, se habra evitado uno 
de los mayores azotes que tenían los agncultores de nuestra comarca.

PERFILES CIUDADANOS

EL BELEN de las  MANZANAS

SAUNA GRATIS.,

Las instalaciones de nuestra Ciudad Deportiva -según nota que el 
Patronato ha pasado a sus abonados— han sido a p ilad as con 
punto de una Sauna o baño finlandés seco. La utihdad terapéutica de este 
m edio conducente a recuperar la forma física, desmtoxicacion, 
reactivación, circulación, etc. etc. quedara siempre a la discreción del 
médico de cada uno de los abonados que deseen hacer uso de la 
mencionada Sauna. Para facilitar el conocimiento de lo que es la Sauna, 
en la Secretaría de la Ciudad Deportiva se facihtaran, por una sola vez, 
pases de favor extendidos a nombre de los señores abonados que deseen
observar directamente sus efectos. . ■ . c i„„

Esperamos que esta ampUacion del servicio de Sauna en las 
instalaciones de nuestra Ciudad Deportiva resulte interesante para todas 
aquellas personas que puedan precisar de sus servicios.

—Buenas tardes... ¿Qué ta l ha 
ido  el fú tb o l?

— ¿Qué fú tb o l?
— ¡ H o m b r e !  . . . ’ ’E l  d e l  

C alatayud... ¿No viene usted de la 
C iudad Deportiva?

—Pero no de ver el fú tb o l.
— ¿Es q u e  a ú l t i m o s  de 

n o v i e m b r e ,  v i e n e  u s t e d  de 
bañarse?

— ¡M ira qué r ico ! ... V ^ngo de 
ver las manzanas que hay cerca de 
la C iudad D eportiva.

—A h , si'... las„ manzanas. Los 
árboles de po r allí' están ya con 
m e n o s  h o j a s  q u e  manzanas. 
Precisamente hace unos instantes 
lo s  c o r r es p o n s a l e s  deportivos 
hablaban en tre si' de este curioso 
hecho.

— ¡ Ha b la r ,  h a b la r !. . .  'Todos 
h a b l a m o s  d e m a s i a d o . . .  
P o s i b l e m e n t e  n o  e s t a  
excesivamente p ro h ib id o  en los 
M andam ientos el “ No’ hablarás” .

—Puestos a com eter pecados, a 
m í me parece m ucho m ayor el de 
no coger esas manzanas.

—Cójalas usted.
— ¿Yo? ,iQue las coja su am o!
—El am ó de las manzanas soy 

yo .
— ¿Y no le hacen falta?
—Me hace fa lta ... ha llar qu ien 

q u ie ra  cogerlas, aunque sea a 
medias. Usted m ism o, si qu iere, 
p u e d e  m e t e r l a s  e n  u n o s  
ca joncitos, y  traérm elas a casa. Si 
salen m il k ilos, qu in ien to s  serán 
para usted. Si se venden a dos 
pesetas k ilo  le corresponderán 
m il.

—¿ cóm o a dos pesetas? iS i las 
m a n z a n a s  se ve n d e n  en los 
puestos en tre  doce y  d iec iocho 
pesetas!

—M ejo r. Si pueden venderse a 
cua tro  pesetas, le corresponderán 
dos m il.

— ¿Y p o r qué no a ocho para 
que sean cua tro  m il?

-T o d a v ía  m e jo r. Pero no se 
haga muchas ilusiones. El cántaro 
n o  e s t é  p a r a  d e m a s i a d a s  
especulaciones.

— ¿Qué cántaro?
—El de las manzanas. A q u e llo  

de las manzanas de Belén se ha 
convertido  en el Belén de las 
manzanas. ¿Es que no lee usted 
los periódicos?

—Leo los pe riód icos y  conozco 
parte de lo  que se ha escrito  sobre 
el tem a. Precisamente un buen 
am igo m ío  fue  qu ien  ievantó ia 
liebre. Después v in ie ron  los galgos 
y  los podencos.

—Ladrándo le  a la luna.
—Ladrándo le  a la le tra  impresa. 

Y  con ladridos no se aclara nada.
—¿Quiere usted aclaraciones? 

Pues si no sabe usted lo  que ha 
pasado con la manzana se lo  voy a 
de c ir en dos paiabras: que esté 
año dei 73 ha s ido ei año de ias 
cosas de i siglo y  en él hemos 
te n id o  ia guerra más in ú t il  del 
siglo, la boda del siglo, y  la 
cosecha de ias manzanas.

—Parece usted m uy seguro.
—Tan seguro com o de que 

almacenes, cámaras y  mercados se 
v ie ron  desbordados po r una riada

•  TBIBUIACIONES de 
nn COMENTABISTA

H e sido c riticad o  -á e s  '^g ico  po rque esperar que ¡ '- a ^ a ^ g u s to  de ^

p íl^O M Íftlm a s  fi®nqu°e lâ s más de las veces ^o\|vo®s® PHme?o‘ ! m rínd iL^T uV m ^^^^
re'rn%®üe''nTson v?ces l t° z rd a s  hacia un valle so lita r io , esperando com o única respuesta ei eco y.
“ r o ' ^ ’ i ñ r p U ^ T s í a f T i^ V a r u n " ' " « ^  -  sen tim ien to  de cu lpab ilidad  que me inc ite  al

t r  h \T o m e t i io % ' ‘ d « t r S  sm m ira r de ver si en su de rredor existen valores

la práctica, con ei f in  de que estos lunares se entrañablem ente, ad iv inaran en m is

Frondosos manzanos que ahora

de fru to  más grande que las riadas 
d e l J a l ó n . i  Esas r i a d a s  van 
cediendo un p o q u ito , absorvidas, 
po r el almacenaje, pero no lo 
s u f i c i e n t e  p a r a  q u e  i os  
m ayoris tas , en tre  aprovechados 
d e n g u e s ,  q u i e r a n  s e g u i r  
com prando a p rec io  de an trac ita . 
A h í  tiene  usted exp licado po r qué 
de dos k iio s  de manzanas se haya 
qu erido  pagar bastante menos que 
de un k iio  de uva

—Y  ante esa perspectiva usted 
ha p re fe rid o  dejar sus manzanas 
en los árboles o darlas a medias.

—Las he de jado en e llos para 
evitarm e gastos inú tiles , puesto 
que no hay qu ien .las recoja ni las 
com pre.

tienen menos hojas que manzanáSRN^.
( F o to . M o n ta ñ e ^ ^ g j j^

—A  io  m e jo r es que no ha 
m irado  bien.

— ¿ c ó m o  q u e  n o ?  H e  
rebuscado com pradores po r toda 
la prov inc ia .

—Pero no los habrá buscado 
fuera.

— ¿Fuera? ¿Por qué había de 
buscarlos fuera?

—Porque parece ser que en 
a lg u n ^  parte hay alguien que 
a n u n c i ó  p ú b l i c a  y 
ostensib lem ente  que necesitaba 
im p o rta r manzanas...

J. M U Ñ O Z C ALLE JE R O

(F o to  Montañés)

IMPORTANTE MEJORA EN EL 
ALUMBRADO PUBLICO

En el Boletín Oficial de la provincia se inserta un acuerdo por el m e se 
aprueba el presupuesto para el proyecto de iluminación de Caiotaym por 
un importe de 8.233.566 pesetas. La noticia tiene ^an fasce^encmj/^i 
esperamos facilitarles más noticias de este importanUsimo proyect 
próximas ediciones. Nada amigos,que Calatayud va y  am oa  ...

«¿a

JUSTIPRECIO

Por el Ministerio correspondiente ha sido fijado 
terrenos del Polígono de Charluca” por un importe de 25 .14lS.Vor. 
Ya veremos si to'dosquedan contentos...

CLUB DE INVERSION

En el Salón Rojo del Casino Bilbilitano, se celebró una ^
que don Mariano Salas Salvatierra, Director de la ¡as
Inmaculada en nuestra ciudad, expuso ante un que
características de un Club de inversión y  las ¿g Bolsa
puede reportar a los inversionistas al tratarse de otras
debidamente controladas por técnicos en la f ' e^pe/ie« en
reuniones para concretar detalles. .Pues como las mujeres se p ,
tener su Club de Inversión, habrá Club!

GALARDON

En el Salón Internacional de ¡a Alimentación ... ¡ramo de
concurrían firmas de todo el mundo, um  industria b uggialla de oro, 
confitería, la d e Industrias Caro, ha sidosalardonadaco para
máxima distinción del Certamen. Nuestra f¡g„uestra ciudad,
estos industriales que tan alto dejan el pabellón de nuesir 
¡Enhorabuena!

.. ..-V tere . O ri r»P
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La CALLE de LORETO
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Pues sijia calle de Loreto se ha convertido en una trampa para cazar 
peatones incautos y aunque hasta el momento sólo haya habido sustos, el 
dia menos pensado tendremos que lamentar víctimas. Y todo...

Y todo por culpa de esa cosa (? ) que ustedes pueden ver a la izquierda 
de la foto, cochambrosa y en ruinas, que constituye auténtico borrón en 
el urbanismo oscense. Siempre ha tenido Huesca justa fama de ciudad 
limpia; cuidada, coquetona'y no faltan notas en nuestra geografía urbana 
que lo certifiquen.Pero estos detalles...

/  ya no es esto lo peor. Si traemos la casa a colación es porque el 
tejado debe estar hecho' migas y cuando sopla viento fuerte vuelan las 
tejas que es un prim or' para estrellarse'en la santa calle. Hasta ahora, 
repetimos, no han encontrado- viandantes en su vuelo, pero nosotros les 
recomendamos.queoor' si acaso, vayan prevenidos al pasar por este 
Tramo. Morir no es nunca agradable. Y de un "tejazo" menos todavía.

CELEDONIO

Faltan preparadores en  
el baloncesto oscen se

E N R I Q U E  V I C I E N  

P E R F I L A  

COMO UNA DE 

N U E S T R A S  MAS 

E S PE R A N Z A D O R A S 

PROMESAS

Hace unos días comenzó el 
Campeonato local “ seniors”  en 
la  c a n c h a  de l  P a b e l l ón  
Deportivo. Bastante animación 
en el ambiente y un juego 
bastante satisfactorio entre los 
equ ipos que inauguran la 
com petic ión. Esperando turno 
para participar en el segundo 
e n c u e n t r o  de la t a r d e ,  
encontramos a Enrique Vicien 
Fernández, un chaval de 16 
años, que puede catalogarse 
entre tas más esperanzadoras 
promesas del basket oscense.

—Pues sí, tengo ya cierta 
experiencia porque llevo cinco 
temporadas jugando en distintas 
competiciones.

—En esta debutas como 
senior ¿no?

—Bueno, ya jugué la Copa 
Primavera con el Bar Rugaca.

—¿Qué puesto prefieres en el 
equipo?

—Base-alero.
-D efínete  como jugador.
—Creo- que soy uno más, 

tirando a malo.
—Pues no dicen eso, los que 

te ven jugar, pero no está.mal la 
m o d e s t i a  en un ju ven i l .  
¿Entrenamiento diario?

—Naturalmente. Llegar arriba 
en cualquier  deporte cuesta 
mucho y exige ciertos sacrificios.

—Ya que hablamos de los que 
l legan ‘ ‘ arriba” , cítame dos 
jugadores a quienes admires.

—Buscató y Ramos. .
— Dos buenos jugadores y 

ejemplares deportistas. ¿Qué 
v i r t u d  p r e f i e r e s  en tus 
compañeros de juego?

—Espíritu de equipo.
. —¿Un favorito en este Torneo 
que ácaba de comenzar?

- ‘‘Los 30” ,
—¿Contamos en Huesca con 

suficientes instalaciones?
— S i e s t u v i e r a n  b i en  

aprovechadas, sí.
—De tu equipo en la Peña 

Zo iti, ¿con quien te entiendes 
mejor?

—Bibian y Ara con quienes 
juego también en Juveniles.

—Pasemos a otro tema ¿crees ■ 
que el baloncesto oscense está 
bien encarrilado?

—¿Encarrilado? Yo diría que 
la mayor ‘ ‘pega”  que tiene es la 
falta de preparadores. Tenemos 
pocos.

—¿Pero hay afición?
—Ya lo creo. Repito que si se 

p ro m o c ion a ra  con buenos 
técnicos desde las categorías 
inferiores el baloncesto oscense 
daría figuras.

à í?

li

MIXTOS DE CAZOLETA
Ya se acerca, ya. No se me imoacienten...
El Huesca - Aragón, crece en expectación coiiforme 

va llegando la hora del encuentro.
Vamos a ver si a la hora de la verdad se presencia un 

espectáculo digno de ser visto. ¿Vale? .

Por lo pronto, la directiva azulgrana, ha decretado 
“Día del Club” para este partido. Agí que ya lo saben; 
quedan suprimiddos los pases a favor. Nada, nada,a 
pasar por taquilla.

que primero hay que asegurar los puntos y después ya 
habrá tiempo de lucirse, ya.

¿De acuerdo? :

L os lesionados se van recuperando para este 
partido. Ausaberri sigue mejorando y puede sqr que 
estuviera en condiciones para el domingo.

Por otra parte, Palacino parece ser que ya está 
totalm ente recuperado, de la lesión sufrida en 
Mequinenza por lo que será de la partida.

A Pedro Arostegui, lo que le interesa, segi'm propias 
aeclaraciones, es formar un equipo que, además de 
ganar, divierta a la afición.

Ego si que es “ trabajar para la galería’.

El “míster” azulgrana recuerda todavía el Huesca - 
Monzón pasado y no quiere que se vuelva a repetir el 
juego “realizado” por los del “ Alcoraz” el día 28 de 
Octubre.

De todos modos, un servidor es de la opinión de

Salbis, por el contrario, tendrá que guardar fiesta 
por culpa de la sanción que le imponga el Comité de 
Competición por su expulsión de “Las Rías” ¡Los 
nervios desatados se pagan!

Nu e v a r t i e n t e  p a r a  e ste  in teresa n t ís im o  
Huesca-Aragón, está señalado árbitro de fuera de 
Aragón. ,

Esperamos que quien venga a tierras altoaragonesas
cumpla como Dios manda.

SATAN

—El titu lar de la "Peña Zo iti”  
ha debutado en Tercera División, 
¿qué porvenir ie espera en tu 
opinión?

—Estoy convencido de que se 
mantendrá.

Y aquí hacemos punto final 
porque el encuentro inaugural 
esta a punto de finalizar y 
nuestro entrevistado tiene que 
acud i r  a los vestuarios para 
ponérse el traje de faena ya que 
su equipo, el Peña Zoiti, tiene 
que enfrentarse con el “ Peña

Pa r r i l la ” . Todo esto, como 
ustedes ven, es‘ ‘ ‘ basket” , 
au tén t ico ,  sencillo, sentido, 
ilusionado...

¡Ah !  Y no oividen este 
nombre, Enrique Vicien, porque 
nos encontrarnos ante un joven 
con recia vocación deportiva, y 
con exceientes aptitudes para el 
juego de la canasta. ¿Hace falta 
algo más para sobresalir?

PACO QUiQUE

Eiin DE ui mil»™ 
lira I. T. I. HIES

A fincada  desde hace varios años en Tarragona, la p in to ra  b ritán ica  
B .T .V . Davies, exh ibe  acuarelas en la Galería S’A r t  de Huesca.

Una preocupación constante de esta G alería en o frecer al pú b lico  lo 
m e jor de la p in tu ra  actual en sus d is tin tas  m anifestaciones plásticas: arte 
m oderno, arte clásico, im presion is fno, expresion ism o, abstracción, se 
evidencia a través del pe riodo  desde su creación en 1971. A hora  ie toca el 
tu rn o  a la acuarela. Nos sorprende en gran medida esta exposic ión de 
acuarelas, d is tin ta  com ple tam ente  a la concepción tra d ic iona l que hasta 
ahora se ha te n id o  en nuestra ciudad de este mal llam ado arte m enor. Un 
gran co n ju n to  de 35 obras m u y  cuidadas fo rm a la muestra de esta gran 
artis ta , pe rteneciente al grupo de acuarelistas de la p rov inc ia  de Tarragona 
com puesto po r los grandes maestros de la especialidad: C eferino O livé; 
Juan Bautista Plana, G u ille rm o  Fresquet y nuestra p in to ra , denom inado 
“ C üátro  E s tilo s ", u ’ ^

S IN C E R ID A D  S O R PR E N D EN TE

Teresa Davies nos enseña un m undo o cu lto  ultrasensib le; la luz viva y 
p r o f u n d a  de nuestras tierras en con trapos ic ión  con las brumas 
londinenses, ha calado en lo más hondo  de su acusada generosidad con la 
naturaleza. Su d ib u jo  es pe rfec to , traba jado, m ed itado ,'no  im provisa sino 
que ob tiene  de un p roced im ien to  cuya evo lución tra d ic iona l, parece 
sustraerse a tos condic ionam ientos descrip tivos, pero que en B .T .V . 
Davies los narra y los exp lica con una sinceridad sorprendente, Pincelada 
graciosa, suelta, característica esencialísima, de la escuela catalana de la 
p in tu ra  a ia acuarela. Esta a rtista  inglesa nos ofrece hoy una colección de 
acuarelas que, sinceramente, nos parece inte resantís im a. P róxim am ente 
tendrem os la ocasión de ver, en la misma G alería, una exposic ión del 
G rupo d e 'T a rra g o n a , com p le to , fo rm ado  po r los especialistas antes 
descritos. La esperamos con curiosidad y enorm e interés po r lo  que puede 
suponer de enseñanza para nuestros acuarelistas. Enhorabuena a la artista 
y tam bién a la G alería S 'A r t po r sus constantes aciertos en este sentido.

A le ja n d ro  íB R IO S O  L A F U E N T E

A R A G O N /exprés. PA G . 23
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P ARA empezar digamos que 
las elecciones municipales 
han coronado la cumbre 

del interés para acometer la 
llamada de la mera curiosidad, 
ahora predominante, respecto de 
las dos etapas que aún nos faltan; • 
lo s  te rc io s  sindical y de 
entidades. La razón del cambio 
de actitu d  es 'palmaria, por , 
m ucho que los amigos de 
sofisterías, y sutilezas de gran 
alarnbique quieran explicar algo 
parecido al misterio dd Dios uno 
y trino. Y es que la participación 
es fu n ció n  d irecta  de la 
representatividad y de las 
atribuciones del cargo. No debe 
de extrañar qué disminuya el 
interés popular en las elecciones 
por el tercio sindical en las que 
dicha representatividad es de 
t e r c e r  grado; y que casi 
desaparezca en las del tercio de 
entidades, que exigen una buena 
lupa y mucha imaginación para 
conceder que los concejales así 
elegidos propuestos por sus 
entidades, seleccionados por el 
Gobernador Civil y elegidos por 
sus compañeros de Corporación, 
tienen algo q;ue ver con lo que en 
todo el mundo se entiende por 
representativo. Puede decirse que 

. 'lo son por ministerio de la Ley, 
que dan excelentes resultados y 
que s u e l e n  s e r  personas 
conocidas y populares. Pero nada 

■ más.

las previsiones de participación, 
aun con haber sido reducida en 
muchas poblaciones españolas. 
Aunque en pequeña medida, el 
ciudadano se siente partícipe de 
la elección y, en cierto modo, 
responsable de la gestión de sus 
ca n d id a to s ., Esta realidad, 
alimentada con más o menos 
éxito en las campañas electorales, 
nos da una explicación de la alta 
concurrencia a las urnas.

Pero las conclusiones no 
deben extenderse genéricamente 
a todo supuesto. La composición 
de nuestros ayuntamientos no 
sólo es respetuosa con las Leyes 
Fundam entales sino también 
idónea a los fines políticos de la 
in s ti tu c ió n  m unicipal. La  
p a r t i c i p a c i ó n  sin d ical y 
corporativa introduce factores 
muy positivos en n-uestros 
concejos al aportar puntos de 
vista de carácter económico y 
especializado, al tiempo que 
re co rta  el principio de un 
jacobinismo que, si nadie puede 
discutir en cuanto a perfección 
democrática, deja mucho que 
desear a la hora de los resultados 
prácticos. La popularidad no 
presupone eficacia.

algo sobre las elecciones que 
tenemos ya en puertas. Y para 
empezar, nada se encuentra de 
o b j e t a b l e  resp ecto  a las 
elecciones de los representantes 
sindicales a no ser su estrecha 
b a s e  e l e c t o r a l .  M á s  
inconvenientes, muchos más se 
encuentran a la elección de 
representantes de entidades. El 
prim ero y más grave, las 
restriccio n es, y filtro s  que 
m ediatizan la condición de 
elegible, sometida al placet 
sucesivo de la entidad y del 
Gobernador Civil, y, por si no 
fuera bastante, el ya candidato 
tiene que obtener la venia 
d e c i s i v a  de los restantes  
miembros de la corporación

como establecen nuestras Leyes 
Fundamentales. ¿Es que los 
profesionales y cultos son de 
poco fiar? Así residta que, con 
todo lo que existe de azar en la 
elección directa por la familia, 
sea el procedim iento  más 
socorrido por los aspirantes a 
con cejal. Por lo menos, la 
c o n d i c i ó n  de elegible es 
indiscutible; y el electorado, 
prácticamente independiente y 
movido tan sólo por el juicio que 
forma de los candidatos a través 
de sus actuaciones pasadas, 
cuando las conoce, y de la 
campaña electoral en la pequeña 
medida que contribuye a su 
conocimiento.

1 7  STO se ha visto claramente

MAS SOBRE LOS PROCE
DIMIENTOS ELECTORALES

Un p r o c e d i m i e n t o  tan 
purificador sería válido para 
elegir santos, pero es totalmente 
inadecuado . para asumir las 
responsabilidades edilicias. Los 
repetidos obstáculos que se 
presentan a los candidatos, han 
i n v e r t i d o  el  c u r s o  del  
procedimiento: primeramente se 
t a n t e a  l a  a c o g i d a  del  
Gobernador:, después, se sonríe 
y g a n a  a los concejales, 
finalm ente se consigue ser 
presentado por la entidad 
respectiva.

P ERO de la misma manera 
que se ponderaban en otra 
ocasión las ventajas e 

inconveniéntes de la actual 
regulación por el tercio familiar, 
también ahora es oportuno decir

PROFESIONALES Y  CULTOS

S E hace difícil, por no decir 
imposible, sostener que
existan  en este largo 

proceso atisbos de democracia tal

J l i l  aquí en Huesca, que se ha 
alzado con la máxima 

p articip ación  electoral entre 
todas las capitales de provincia. 
U n o c h e n t a  p o r  c i e n t o  
i n d i s c u t i b l e  de.  votantes  
contrastado por interventores de 
los candidatos en todos 
Colegios, dan la pauta de 
interés qUe se ha acrecentado por 
l a s  p e r s o n a l i d a d e s  en 
c o n c u r r e n c i a .  Una mujer 
Montserrat Costa, ha ganado al 
electorado con su independencia 
y la fuerza de sus argumentos, 
más basados en la función a 
cumplir, que en un manojo de 
promesas de gran atractivo. Otros 
dos oscenses conocidos. Llanas y 
Pedro Lafuente han unido su 
popularidad en las papeletas. Los 
t r e s ,  h a n  a l c a n z a d o  la 
representación de los vecinos en 
elección  irrebatible que les 
legítim a pero tam bién les 
responsabiliza totalmente ante 
sus electo res . Legitimación, 
responsabilidad y representación 
que lucen en el máximo grado.

I  t-'.'L ■Ti--)

SE BUSCA A U T O R ' 
POR iK lcO M P A TieiU P ^
DÉ CARACTERES


